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ЗАЯВКА ШАРАПОВОЙ

ХОККЕЙ. СБОРНАЯ РОССИИ

МОСКВА ЧЕСТВОВАЛА ТРИУМФАТОРОВ 
Владимир Путин присвоил звание заслуженных мастеров спорта 

15 игрокам и двум тренерам

ШАХМАТЫ. АНАНД  ГЕЛЬФАНД

СУДЬБА КОРОНЫ РЕШИТСЯ НА ТАЙ-БРЕЙКЕ
Сегодня чемпион и претендент начнут «пробивать буллиты»

ВЕСТИ КХЛ
В январе СКА может сыграть в Нью-Йорке

Президент КХЛ Александр Медведев сообщил о том, что в январе 2013 года клу-
бы КХЛ проведут два матча регулярного чемпионата в Северной Америке. «Марке-
тологические компании, с которыми мы сотрудничаем, говорят, что такие поедин-
ки вызовут огромный интерес у заокеанского хоккейного мира, - отметил Медве-
дев. -  Скорее всего, эти игры пройдут в Нью-Йорке. Наши североамериканские 
партнёры высказали пожелание, чтобы к ним приехали именитые и известные рос-
сийские команды. В числе кандидатов популярные ещё с советских времен брен-
ды - московские «Динамо» и ЦСКА, «Авангард», «Салават Юлаев», а также СКА».

СКАНДАЛ В ИТАЛИИ

КРИШИТО ОБЫСКАН И ДОПРОШЕН НА БАЗЕ СБОРНОЙ
Лучано Спаллетти сомневается в причастности своего игрока к договорным матчам
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ФУТБОЛ. ЛИТВА  РОССИЯ  0:0. ПОСЛЕ МАТЧА ФУТБОЛ. ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

В понедельник на базе «скуадры 
адзурры» в Коверчано около семи 
утра появилась итальянская  полиция. 
Местные «комиссары Каттани» допро-
сили защитника сборной Италии и пи-
терского «Зенита» Доменико Кришито 
по громкому делу об организации до-
говорных матчей и участии в них. При-
чем зенитовец был допрошен как по-
дозреваемый. Кроме этого  в  комнате 
футболиста на базе национальной ко-
манды был проведен обыск. Речь шла о 
матче 37-го тура серии «А» между «Ла-
цио» и «Дженоа», который состоялся 14 
мая 2011 года и закончился со счетом 
4:2 в пользу римлян. 

Кришито провел на поле все 90 ми-
нут в составе «Дженоа». А спустя не-
сколько месяцев, 6 августа 2011 года, 
итальянский защитник дебютировал за 
«Зенит» в игре против ЦСКА.  Помимо 
допроса Кришито итальянская поли-
ция арестовала по  делу  о «договорня-

ках» уже 19 человек, в том  числе капи-
тана «Лацио» Стефано Маури.

Согласно спортивным законам Ита-
лии, если выяснится, что Кришито был  
в курсе нечестного характера игры и 
не сообщил об этом в полицию,  то ему 
грозит дисквалификация на срок от 
шести месяцев. Однако если  будет до-
казана вина игрока, то  срок наказания 
может составить от двух лет и больше, 
вплоть до пожизненной дисквалифи-
кации. При этом не исключено, что мо-
гут последовать и уголовные санкции. 

Пока же Кришито уже выведен из 
состава сборной и не примет участия 
в чемпионате Европы. 

Впрочем, по заявлению самого фут-
болиста, он не имеет «ничего общего 
с этой историей» и хочет «быть услы-
шанным в Кремоне (расследование 
проводит прокуратура этого города) 
как можно скорее, чтобы прояснить 
всю эту ситуацию». 

В поддержку Кришито выступил и 
главный тренер «сине-бело-голубых» 
Лучано Спаллетти. «Я знаю Криши-
то очень хорошо, мы общаемся с ним 
каждый день. У меня большие сомне-
ния в том, что Доменико как-то прича-
стен к этому скандалу, он очень спо-
койный и сдержанный человек, - ци-
тирует наставника «Зенита» офи-
циальный сайт клуба. - Полиция за-
нимается своей работой, но главное, 
чтобы она делала это справедливо и 
непредвзято. Кришито - выдающийся 
игрок и личность».

Что же касается позиции РФС, то 
экспертный совет при президенте по 
выявлению договорных матчей уже 
проявил интерес к этому делу, выразив 
свою позицию довольно четко. Если, 
мол,  вина Кришито будет доказана, то 
организация приложит все силы, что-
бы игроки с сомнительной репутацией 
не играли в российском чемпионате. 

В Москве состоялось чествова-
ние хоккейной  сборной России, по-
сле двухлетнего перерыва выиграв-
шей  чемпионат мира-2012. Игроки, 
тренеры и руководители федерации 
сначала совершили поездку по горо-
ду с чемпионским кубком в открытом 
автобусе, сделав остановку на Манеж-
ной площади, где состоялось торже-
ственное представление победите-
лей болельщикам. Министр спорта РФ 
Виталий Мутко поблагодарил сбор-
ную за победу. Капитан национальной 
 команды  Илья Никулин в ответ выра-
зил признательность болельщикам за 
поддержку. Лучший снайпер и бомбар-
дир чемпионата мира Евгений Малкин 
заявил, что россиян ждут дальнейшие 
успехи. Главный тренер Зинэтула Би-
лялетдинов отметил, что это была об-
щая победа всей нашей страны. 

Президент ФХР Владислав Третьяк 
вспомнил один из ключевых моментов 
чемпионата мира. «Когда мы играли 
против сборной Швеции у нее дома, в 
Стокгольме, уступали по ходу поедин-
ка 1:3 - всё было против нас: провока-
ции шведов, судьи, однако мы суме-

ли переломить ход матча и победить! 
- сказал Третьяк. - После этого Зинэ-
тула Хайдярович зашёл в раздевалку 
и произнес: «Теперь вы - Команда! И я 
уверен, что мы победим!»

 После этого состоялся празднич-
ный концерт, который предварило 
исполнение Государственного гимна 
России группой «Любэ». По оконча-
нии мероприятия чемпионы мира  от-
правились в загородную резиденцию 
Президента РФ Владимира Путина в 
Ново-Огарёво. Глава государства объ-
явил им благодарность, а также при-
своил 15 игрокам и двум тренерам 
звание заслуженных мастеров спорта, 
у которых его еще не было. 

В ответ хоккеисты преподнесли 
Президенту России золотую медаль 
чемпионата мира и майку с автографа-
ми всех игроков. Медаль Владимир Пу-
тин не взял. Сказал, что он пока еще не 
достиг такого мастерства, и пообещал 
определить ее в музей, который в ско-
ром времени будет создан в Москве. А 
вот майку из рук Евгения Малкина при-
нял с удовольствием. «Буду хранить ее 
дома», - пообещал глава государства.

Заключительная, 12-я партия класси-
ческой части матча за звание чемпиона 
мира по шахматам между действующим 
обладателем этого звания Вишваната-
ном Анандом из Индии и израильским 
гроссмейстером Борисом Гельфандом 
на 22-м ходу завершилась ничьей.

После 12 партий счет равный - 6:6. 
Победитель матча, проходящего в зда-
нии Государственной Третьяковской 
галереи, теперь определится на тай-
брейке. Соперникам предстоит сы-
грать четыре партии в быстрые шах-
маты (25 минут до конца плюс 10 се-
кунд на ход). Если они закончатся со 
счетом 2:2, то играется матч из двух 
блиц-партий (5 минут плюс 3 секунды 
на ход). Если счет остается равным, то 

играется еще один матч из двух блиц-
партий (в общей сложности - не более 
5 таких матчей). Если и эти 10 партий 
не выявят победителя, грянет «Арма-
геддон» (5 на 4 с добавлением 3 секунд 
начиная с 61-го хода), что для играю-
щего белыми означает: победа или 
смерть! Такую блиц-партию обычно 
называется «мгновенная смерть».

Тай-брейк состоится в среду, 30 
мая. Начало первой партии в 12.00. Бе-
лыми играет Гельфанд.

Матч за звание чемпиона мира. 
12-я партия. Вишванатан Ананд (Индия) 
- Борис Гельфанд (Израиль) - 0,5:0,5. Счет 
в матче (после 12 партии из 12). Вишва-
натан Ананд - Борис Гельфанд - 6:6.

30 мая (среда). Тай-брейк.

ФУТБОЛ. Контрольный матч сборной

ЛИТВА – РОССИЯ – 0:0
Второй товарищеский поединок  оставил больше вопросов, чем ответов. До сих пор не ясно, кто выйдет 

на чемпионате Европы у россиян в основе. Хотя с игровыми номерами наши футболисты уже определились
Сборная Литвы оказалась креп-

ким орешком, который не удалось 
расколоть подопечным Дика Ад-
воката, попытавшимся приложить 
минимум сил для победы. Хотя мо-
менты, чтобы  забить, у россиян 
были. Как, впрочем, и у соперни-
ка. При этом вопросов по поводу 
того, кто будет выходить в основ-
ном составе нашей команды в мат-
чах  чемпионата Европы, меньше 
не стало. Правда, кое-что прояс-
нилось.

Аршавин сказал - 
Комбаров сбегал

Сборная России прилетела в Же-
неву в воскресенье днем. Забро-
сив вещи в отель, футболисты, тре-
нерский штаб и президент РФС Сер-
гей Фурсенко отправились на ста-
дион «Коловрей», который находит-
ся в Ньоне.  Оба города расположе-
ны на берегу живописного озера Ле-
ман. От центрального вокзала  Жене-
вы до Ньона можно добраться за пят-
надцать минут на пригородном ско-
ростном поезде.

Мне удалось приехать на «Колов-
рей» за два часа до прибытия туда 
национальной команды России и 

даже покатать мяч на поле, где вско-
ре провели тренировку футболисты. 
Поле стадиона никем не охранялось 
– играй в свое удовольствие сколь-
ко хочешь, а в двухстах метрах нахо-
дится штаб-квартира УЕФА, которая 

очень напоминает оранжерею и бук-
вально утопает в зелени. 

В ожидании футболистов ваш кор-
респондент отправился на озеро. В 
Швейцарии сейчас очень жарко, при-
брежный пляж до отказа забит отдыха-
ющими. Вода в Лемане прозрачная… 
Грех было не искупаться.

Российские футболисты опро-
бовали поле «Коловрея» в 17.30 по 
местному времени. Вратари вместе 
со сменившим косу на каре Сергеем 
Овчинниковым занимались отдельно. 
По ходу тренировки в жестком стыке 
травму получил Роман Шаронов, ко-
торому долго замораживали правую 
ногу, прежде чем он смог вернуться 
на поле. В одном из эпизодов немно-
го пострадал Игорь Денисов, но по-
вреждение оказалась несуществен-
ным. 

(Окончание на 2-й стр.)

С ПРЕССКОНФЕРЕНЦИИ

Дик АДВОКАТ: СОПЕРНИК СОЗДАЛ 
ПРОБЛЕМЫ – ЭТО  УРОК ДЛЯ НАС
Послематчевая пресс-конфе рен-

ция проходила в малюсенькой ком-
натке пять метров на три. Настав-
ник сборной России был серьезен и 
скуп на эмоции после неожиданной 
для многих ничьей.

- Дик, вам понравилась эта 
игра? 

- Эту игру я расцениваю как хоро-

шую тренировку. Я ожидал такого со-
противления от сборной Литвы, это 
был хороший урок для нас. Но вре-
мя еще есть. Я надеюсь, что к матчу с 
Италией будут улучшения в игре на-
шей команды. Литовцы создали нам 
проблемы. Такие поединки случают-
ся. 

(Окончание на 2-й стр.)

Капитану сборной России Капитану сборной России 
Андрею Аршавину не удалось Андрею Аршавину не удалось 
в день рождения порадовать себя голом в день рождения порадовать себя голом 
в ворота сборной Литвы.в ворота сборной Литвы.

Роман ШИРОКОВ: НАДО БЫЛО 
БОЛЬШЕ  ЧЕРЕЗ ФЛАНГИ ИГРАТЬ
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- Роман, что это было?
 - Мы сами расстроены, потому что 

надо все время играть хорошо, но се-
годня не получилось. Естественно, такие 
матчи настроения не прибавляют.  Но 
выводы мы сделаем – это 100 процентов.

 - Какие выводы? 
 - Сейчас обсудим внутри команды, а 

вам не скажем. 
- Что не получилось?
-  Ничего не получилось. 
- Сказался  недонастрой?

- Не думаю.  Просто не получилась 
игра так, как задумывали. Мы  прекрас-
но понимали, как  будут действовать ли-
товцы. Но сами  очень скученно в центре 
играли. Надо было больше через фланги. 

- Сегодня у Аршавина день рожде-
ния...

- Видимо, это сказалось отрицатель-
но, раз так сыграли. 

- Будете его отмечать?
- Меня не приглашали, поэтому не знаю.

Константин РОМИН, из Ньона.

Вторая ракетка «Ролан Гаррос» начала турнир с «сухой» победы
На кортах в Булонском лесу старто-

вал второй в нынешнем сезоне турнир 
«Большого шлема». Потери на нем на-
чались еще до начала соревнований. 
Из-за травмы вынуждена была сняться 
с Открытого чемпионата Франции Вера 
Звонарева. 

Из десяти оставшихся российских 
теннисисток шесть одержали победы 
в первом круге. Уверенно начала тур-
нир «посеянная» под вторым номе-
ром Мария Шарапова. Она не отда-
ла румынке Александре Каданту ни 
одного гейма. Не испытали больших 
проблем в стартовых матчах и осталь-

ные «сеяные» российские теннисист-
ки, а Нина Братчикова обыграла 32-ю 
ракетку турнира румынку Монику 
Никулеску, уступив в первой партии 
«всухую». 

У мужчин сразу два российских 
теннисиста не смогли завершить свои 
матчи. Снялись с соревнований Алек-
сандр Богомолов и Игорь Андреев. 
Выделим уверенную победу един-
ственного «сеяного» российского тен-
нисиста Михаила Южного над амери-
канцем Джеймсом Блэйком. Во второй 
круг вышел и Дмитрий Турсунов. 

(Окончание на 8-й стр.)

Сергей ФУРСЕНКО: ЛОМАТЬ КЛУБЫ ЧЕРЕЗ КОЛЕНО 
НЕ БУДЕМ, НО ЗА ПЛЕЙ-ОФФ ПОБОРЕМСЯ

На днях в Москве на сцене Государственного ака-
демического Малого театра состоялось вручение 
ежегодной Национальной премии РФС. Лауреата-
ми завершившегося сезона стала большая группа 

зенитовцев во главе с Лучано Спаллетти. После це-
ремонии президент РФС Сергей Фурсенко дал кор-
респондентам «Спорт уик-энда» интервью о конту-
рах грядущего сезона. Впрочем, не только...

- Ваше недавнее заявление о 
введении плей-офф в будущем 
чемпионате России всколыхнуло 
футбольную общественность. 
Это пробный шар для обсужде-
ния или реальный элемент чест-
ной и бескомпромиссной борьбы, 

которую РФС хочет попробо-
вать уже через полтора месяца?

- Обязательно останется плей-
офф при переходных играх между 
Премьер-лигой и командами ФНЛ. 
С точки зрения «золотого» матча 
мы можем немного подкорректи-

ровать регламент чемпионата, что-
бы сделать возможность его про-
ведения гораздо более реальной. 
Пусть две набравшие равное коли-
чество очков команды выясняют, 
кто сильнейший в очной борьбе. 

(Окончание на 7-й стр.).
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ПОСЛЕ МАТЧА

Александр КЕРЖАКОВ: ПРОСТО 
НЕ ПОЛУЧИЛОСЬ ЗАБИТЬ

С ПРЕССКОНФЕРЕНЦИИ

Дик АДВОКАТ: СОПЕРНИК СОЗДАЛ 
ПРОБЛЕМЫ – ЭТО  УРОК ДЛЯ НАС

ФУТБОЛ. Контрольный матч сборной

ПЛЯЖНЫЙ ФУТБОЛ. ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

 ТРИ ПИТЕРСКИЕ КОМАНДЫ ПОБОРЮТСЯ ЗА ВЫХОД В СУПЕРЛИГУ

гол!30 мая  -  1 июня 2012 г.

Универсальность считаю своим 
преимуществом

- Дмитрий, сильно волновались пе-
ред объявлением состава сборной?

- Конечно, иногда волнение про-
скакивало. Все-таки желание поехать 
на чемпионат Европы было очень 
сильным. Но заранее такие вещи я 
предвосхищать не люблю, поэтому об 
этом не задумывался и был спокоен. 

- Когда и от кого узнали, что едете 
на первый для себя крупный турнир?

- В раздевалке после матча с Уруг-
ваем Дик Адвокат объявил оконча-
тельный вариант состава. Поэтому 
знал, что остаюсь в заявке, еще до того, 
как тренер сказал об  этом на пресс-
конференции. 

- Cвою универсальность изна-
чально рассматривали больше как 
плюс или минус?

- А почему универсальность может 
быть минусом? Понятно, что на всех по-
зициях в сборной конкуренция очень 
высока, но считаю для себя плюсом 
свой опыт игры как на фланге оборо-
ны и полузащиты, так и в середине поля. 

- По тренировкам было замет-
но, что Адвокат видит в вас имен-
но левого защитника?

- Лично он мне этого не говорил, 
но по тренировкам я понимал, что это 
действительно так. И мой выход в мат-
че с Уругваем на замену Жиркову толь-
ко подтвердил эти предположения. 

- Требования к вам на этой пози-
ции в клубе и сборной отличаются?

- Какие-то различия есть, но они не-
значительные. Думаю, на таком уровне в 
современном футболе вряд ли требова-
ния к тому же крайнему защитнику мо-
гут заметно отличаться. Для Дика важ-
но, чтобы я надежно действовал сзади, 
всегда успевал возвращаться, закры-
вал свою зону. Но при этом и атаку что-
бы мог регулярно поддерживать. То же 
самое я должен делать и в «Спартаке».  

Сказал Дзюбе, 
что у него все впереди

- Адвокат – первый ваш тренер, 
который не говорит по-русски. Из-
за этого поначалу сложности воз-
никали?

- Абсолютно никаких. Переводчик 
слова тренера доводит до нас очень 
быстро и дословно. 

- Накал в матче с Уругваем, несмо-
тря на товарищеский статус, полу-
чился высоким. Сильно волновались, 
выходя на замену? Можно ли эти 
эмоции сравнить с теми, когда вы 
дебютировали на высшем уровне?

- В какой-то степени волновал-
ся, но не настолько, чтобы это меша-
ло играть. Все-таки я уже несколько 
лет провел в Премьер-лиге, научил-
ся на все реагировать спокойно. Поэ-
тому и сравнивать нынешние эмоции 
с дебютными тяжело. Тогда мне было 
19 лет, а сейчас 25. К тому же вызова 
в сборную я все-таки ждал и мог пси-
хологически себя настроить заранее. 

- Что сказал Адвокат после игры?
- Заметил, что она получилось хо-

рошей, но при этом каждому из нас 
еще надо прибавлять. 

- Обидно за одноклубника Дзюбу, 
отцепленного в последний момент?

- Еще как! Артем здорово провел кон-
цовку сезона, очень помог «Спартаку» 
выиграть серебряные медали и полно-
стью заслужил вызов в сборную. В такой 
ситуации узнать, что остаешься дома, тя-
жело. Впрочем, уверен: уже в следую-
щем отборочном цикле Дзюба не про-
сто будет регулярно вызываться в сбор-
ную, но и сможет в ней закрепиться. 

- Что-либо сказали ему в утешение?
- Да. Сказал, что у него все впереди, 

чтобы не расстраивался. 
- У Дзюбы это получилось?
- Не особо. Было видно, что Артем 

сильно расстроен. Думаю, любой игрок 
был бы в таком же состоянии на его месте.

В компании ровесников 
адаптироваться легче

- Кстати, в сборную вызвали 
много ваших ровесников. Это помо-
гает адаптироваться?

- Конечно. Когда только осваива-
ешься в команде, а там сразу несколь-
ко человек, с которыми много обща-
ешься, ездишь отдыхать, то их присут-
ствие заметно поддерживает и добав-
ляет уверенности. Ведь помимо меня 
и Дзюбы были вызваны и Рома Шиш-
кин с Денисом Глушаковым, и Антон 

Шунин с Володей Гранатом. 
- На сборах держитесь своей ком-

панией? 
- Во время тренировок никакого де-

ления на возрастные группы быть не 
может. Там каждый подсказывает, когда 
надо. А вот в свободное время чаще об-
щаемся между собой. При этом подчер-
кну, что никаких проблем со старшими 
ребятами нет. С ними тоже отличный 
контакт, всегда можно что-то спросить, 
а они, в свою очередь, все время готовы 
помочь и рассказать что-то полезное. 

- С братом созваниваетесь? 
- Да, он все расспрашивает меня - как 

атмосфера в сборной, как тренировки.
- Белую зависть с его стороны 

почувствовали?
- Такого не заметил. Скорее, он это 

воспринимает как хороший стимул 
работать еще больше и лучше, чтобы 
тоже попасть в сборную. 

В чем надо прибавлять? Во всем!
- Кстати, следите за тем, как 

играют коллеги по амплуа на пози-
ции левого защитника?

- Да. Теперь во время телетрансляций 
специально для себя отмечаю какие-то 
моменты. Особенно стараюсь извлечь 
что-то полезное, когда играют топ-клубы. 

- И что извлекли? В чем вам надо 
прибавлять как левому защитнику?

- Во всем! 
- Напоследок у меня провока-

ционный вопрос. Допустим, сбор-
ная России выиграет Евро, но вы ни 
разу не появитесь на поле. Будете 
счастливы в таком случае?

- Конечно буду! Думаю, все будут 
счастливы, если такое случится. Но вот 
как футболисту мне все-таки хочется не 
просто смотреть за игрой  коман ды со 
стороны, а принимать в ней участие. Это 
первый для меня турнир такого уровня. 
Есть огромное желание проверить себя. 

Игорь КОРОТЫГИН.

СБОРНАЯ РОССИИ. ПРЕДСТАВЛЯЕМ ИГРОКОВ 

Дмитрий КОМБАРОВ: ТЕПЕРЬ СПЕЦИАЛЬНО 
СЛЕЖУ ЗА ЛЕВЫМИ ЗАЩИТНИКАМИ

Конец весны для новичка сборной России стал счастливым временем. 
Сначала, вопреки прогнозам и кадровым проблемам, его «Спартак» на 
финишной прямой вырвался из-за спин конкурентов, завоевав путевку в 
Лигу чемпионов. Ну а после матча с Уругваем Дик Адвокат объявил, что 
25-летний игрок включен в окончательную заявку на чемпионат Европы. 
Перед отъездом национальной команды в Цюрих Комбаров рассказал о 
своих впечатлениях в беседе с корреспондентом «Спорт уик-энда». 

В Санкт-Петербурге на стадионе 
«Нова Арена», который примет два 
этапа чемпионата России по пляж-
ному футболу, состоялись пресс-кон-
ференция и жеребьевка квалификаци-
онной стадии турнира. На них присут-
ствовали начальник отдела пляжного 
футбола РФС (директор турнира) Сер-
гей Шамрай, президент Федерации 
пляжного футбола Санкт-Петербурга 
Сергей Нечаев, игроки «Спартака» и 
FC«CITY» Сергей Зуев и Марио Мачука, 

а также тренер «Кристалла» и сборной 
Швейцарии Энджело Ширинци.

 В нынешнем летнем сезоне игры чем-
пионата пройдут в 4 этапа. Первый  (ква-
лификационный) с 30 мая по 3 июня со-
стоится в Питере. В нем примут участие 8 
команд, из которых три - петербургские: 
«Спартак», КПФ ЦСКА (обе - Москва), FC 
«CITY», «KEYSTONE», «Кристалл» (все - 
Санкт-Петербург), «Спутник» (Самара), 
«Элекс-Фаворит» (Рязань), «Подводник» 
(Ярославль). Второй (отборочный) этап с 

13 по 17 июня пройдет в Москве. Третий 
(отборочный), с 25 по 29 июля - в Сама-
ре. Наконец, четвертый (суперфинал) с 8 
по 12 августа – снова в Санкт-Петербурге.

В чемпионате России (Суперлига) 
2012 года примут участие: «Локомо-
тив», «Строгино», «Динамо» (все – Мо-
сква); «Крылья Советов» (Самара); 
«IBS» (Санкт-Петербург); «Ротор» (Вол-
гоград), плюс две лучшие команды по 
итогам квалификационного этапа тур-
нира, стартующего сегодня.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Дик Адвокат после тренировки 

признался, что все мысли команды - 
уже о матче со сборной Чехии.  Хотя  
россиянам еще предстояло сыграть с 
литовцами и итальянцами в Цюрихе, 
но Адвокат душой и сердцем уже на-
ходился  во Вроцлаве.

Александр Кержаков признал по-
сле тренировки, что его состояние 
близко к оптимальному, что не мо-
жет не радовать. Андрей Аршавин в 
одном из эпизодов  крикнул Дмитрию 
Комбарову, чтобы тот сбегал за от-
правленным не в нужную сторону мя-
чом. И спартаковец побежал без лиш-
них слов! Авторитет капитана команды 
по-прежнему очень высок. Павлючен-
ко подшучивал  над Глушаковым, Ад-
вокат приобнимал Зырянова, объяс-
няя тому что-то на английском. 

При этом  нагрузил футболистов 
наставник сборной России  сразу по-
сле перелета прилично.  В день игры 
тренировки не было, но уже в четверг, 
как сказал Адвокат, команда проведет 
сразу  два занятия в день.  Из надеж-
ного источника удалось узнать, что 
на последнем рубеже обороны в мат-

че против  литовцев сыграет  Игорь 
Акинфеев.

Основа уже определена?
Между тем накануне товарищеской 

игры с Литвой стали известны номера, 
под которыми наши футболисты бу-
дут выступать на чемпионате Европы 
2012 года. Вратари: Игорь Акинфеев 
- №1, Вячеслав Малафеев - №16, Антон 
Шунин - №13. Защитники: Александр 
Анюков - №2, Алексей Березуцкий - 
№12, Юрий Жирков - №5, Сергей Иг-
нашевич - №4, Владимир Гранат - №19,  
Роман Шаронов - №3, Кирилл Набаб-
кин - №21. Полузащитники:  Денис 
Глушаков - №22, Игорь Денисов - №7, 
Константин Зырянов - №8, Игорь Сем-
шов - №23, Роман Широков - №6, Алан 
Дзагоев - №17, Марат Измайлов - №9, 
Дмитрий Комбаров - №15. Нападаю-
щие: Андрей Аршавин - №10, Алек-
сандр Кержаков - №11, Александр Ко-
корин - №18, Роман Павлюченко - №14, 
Павел Погребняк - №20. 

Из этого можно сделать вывод, что 
наставник сборной России, похоже, 
определился с основным составом на 
Евро-2012. Дик Адвокат, как известно, 

старомоден: любит, чтобы игру начи-
нали футболисты с порядковыми но-
мерами с первого по одиннадцатый. 
Правда, при этом оставалось непонят-
но, кто же все-таки будет первым вра-
тарем сборной, поскольку тот же Мала-
феев всегда играл под шестнадцатым 
номером, а Акинфеев – под первым. 

Между тем, как мы уже сообщали, 
ворота сборной России в матче с ли-
товцами действительно защищал гол-
кипер ЦСКА, а в основе с первых минут 
на поле  вышли Дмитрий Комбаров и 
Александр Кержаков. В остальном со-
став был тот же, что начинал игру со 
сборной Уругвая. 

Измайлов снова вел игру
Начали обе команды довольно ве-

село. Сначала мяч срезался с ноги  
Арунаса Климавичюса, после чего  по-
пал в перекладину литовских ворот, а 
затем после дальнего удара содрог-
нулся уже каркас ворот Акинфеева. 
Спустя пару минут сборная Литвы ра-
зыграла штрафной, и Дарвидас Шер-
нас бил практически в упор метров с 
десяти, но голкипер россиян вовремя 
сократил угол обстрела и парировал 

кинжальный «выстрел» нападающего 
соперника. Вскоре неплохой момент 
возник у Аршавина, но капитан  сбор-
ной, которому 29 мая исполнился  31  
год, с лета пробил выше перекладины. 

Постепенно преимущество нашей 
команды становилось все более ощу-
тимым. Игру подопечных Дика Адво-
ката вел Марат Измайлов. И очеред-
ной голевой момент у ворот литовцев 
возник после разрезающей переда-
чи  Романа Широкова. Полузащитник 
«Зенита» сделал ее на ход Кержакову, 
который с острого угла попал в штан-
гу. Широков, кстати, в дебюте поедин-
ка  действовал из глубины -  подносил 
снаряды. На острие атаки не выходил. 

Ну а литовцы не только обороня-
лись, но и старались при первой же 
возможности убежать в контратаку. 
Один из таких выпадов едва не обер-
нулся голом в ворота россиян. Андрюс 
Величка выиграл борьбу на «втором 
этаже» у наших центральных защитни-
ков и пробил в дальний угол. К счастью 
для российской команды и Акинфе-
ева в частности, мяч пролетел рядом 
со штангой. Литовцы отдали сборной 
России середину поля, однако все ата-
ки подопечных Дика Адвоката глохли 
на подступах к штрафной Шеткуса. Пе-
ревод мяча с фланга на фланг смотрел-
ся неплохо, но не получался послед-
ний пас. Хотя ощущение, что наша ко-
манда в любой момент может приба-
вить, присутствовало. Однако литовцы 
очень грамотно оборонялись, не стес-
няясь фолили, и про ткнуть их защит-
ные порядки в первом тайме  не полу-
чилось.

Акинфеев остался «сухим»
После перерыва в составе сборной 

России на поле появились Юрий Жир-
ков, Александр Кокорин, Алан Дзаго-
ев и Роман Павлюченко, заменившие 
соответственно Комбарова, Измайло-
ва, Зырянова и Кержакова. И Павлю-
ченко буквально первым же касанием 
мощно зарядил в створ, но Шеткус па-
рировал удар. Дик Адвокат приподнял 

свой  «второй этаж», который наши на-
падающие в первом тайме не выигры-
вали у литовских защитников. Однако 
к какому-то кардинальному усилению 
игры сборной России это не привело, 
что лишний раз подтверждало зави-
симость нашей команды от своего на-
строения и уровня соперника. 

А вот литовцы продолжали играть в 
свой футбол – от обороны на контрата-
ках, и Шернас, получивший мяч на под-
ступах к штрафной россиян, «выстре-
лил» над перекладиной.  Затем вышед-
ший на замену Рамунас Радавичус едва 
не вогнал снаряд в ближний верхний 
угол. Россияне ответили на это непло-
хой атакой, которую завершал Павлю-
ченко, но мяч после его удара попал 
в сетку ворот сборной Литвы с внеш-
ней стороны. 

Словом, время шло, а сломить со-
противление неуступчивых литовцев 
у россиян не получалось. Не помогал 
даже прессинг, в который периодиче-
ски шла наша команда. В то время как 
литовцы снова могли забить со штраф-
ного, Акинфеев не сумел намертво за-
фиксировать мяч после удара Радави-
чюса, но затем парировал добивание, 
пожалуй, самого активного игрока в 
составе соперника - Дарвидаса Шер-
наса. 

В концовке матча немногочислен-
ные российские болельщики, присут-
ствовавшие на стадионе «Коловрей», 
даже запели «Оле-оле-оле-оле! Россия 
– чемпион!» Однако и это не помогло 
забить гол в ворота литовцев.

Таким образом, второй контроль-
ный матч нашей сборной пока не дал 
ответа на три вопроса: кого Адвокат 
планирует поставить в пару к Сергею 
Игнашевичу в центре обороны – Алек-
сея Березуцкого или Романа Шароно-
ва; кого выпустит наконечником ко-
пья в атаке. Ну и, наконец, кто займет 
пост №1 – Игорь Акинфеев или Вячес-
лав Малафеев? Голкипер ЦСКА, в отли-
чие от зенитовца, в матче с Литвой  со-
хранил свои ворота «сухими». 

Константин РОМИН, из Ньона.

ЛИТВА  РОССИЯ  0:0
29 мая. Швейцария. Ньон. Стадион «Коловрей». 1000  зрителей. 
Главный арбитр – Мауро Бергонце (Италия).
Литва: Шеткус, Климавичюс, Микуцкис, Боровский, Андрюшкявичюс (Вейткунас, 

85), Чеснаускис (Папшис, 56), Миколюнас (Элиошюс,71), Пилибайтис (Панка, 64), Ви-
цюс (Радавичюс, 49), Шернас (Матулявичюс, 81), Величка. 

Россия: Акинфеев, Анюков, Игнашевич, А. Березуцкий, Д. Комбаров (Жирков, 46), 
Зырянов (Дзагоев, 46), Широков (Семшов, 72), Денисов, Измайлов (Кокорин, 46), Ар-
шавин, Кержаков (Павлюченко, 46).

Запасные у сборной России: Малафеев, Шунин, Шаронов, Гранат, Погребняк. 
Угловые: 1-3. Удары (в створ): 12 (4, из них 1 - перекладина) – 13 (7, из них 1 - пе-

рекладина, 1 - штанга). Голевые моменты: 3-2.
Предупреждения: Микуцкис, 69. Фолы: 10-14. 
Время матча: первый тайм (45+1); второй тайм (45+3); всего – 94 минуты.

АДВОКАТУ НЕ УДАЛОСЬ 
РАСКОЛОТЬ ЛИТОВЦЕВ
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
С точки зрения беговой работы это 

нормально, но не в плане  содержания 
самой игры. Важно было забить гол. Но 
учитывая, сколько игроков соперник 
отрядил в оборону,  требовалась рез-
кость, чтобы ее  взломать. При этом я  
уверен, что пика в нашей игре мы до-
стигнем к матчу с Чехией.

- С Италией тоже возможен  не-
донастрой?

- Не думаю, что у нас возникнет 
проблема с мотивацией, она будет 
нормальная. Надеюсь, что команда 
покажет совершенно другой футбол, 
нежели сегодня. Когда ты играешь с 
Уругваем или Италией, недонастроя в 
принципе не бывает.

- Аршавину не фартило  в день 
рождения, согласны?

- Не хотелось бы обсуждать кон-
кретную игру каждого футболиста,  
главное, чтобы все набрали форму, 
почувствовали уверенность. Напри-
мер, для  Дзагоева важна каждая ми-
нута, проведенная на поле в игровом 

ритме, как и для Аршавина. Но я уве-
рен, что Андрей  сам знает, что ему еще 
есть в чем прибавлять.

- Игорь Акинфеев  сегодня не про-
пустил.

- Что касается  Акинфеева,  то он 
сделал свою работу так, как и должен 
был.

- Кто будет центральным напа-
дающим на Евро?

- Посмотрим, кто будет готов лучше, 
но все трое еще должны прибавлять.

- Роман Широков сегодня получил 
болезненный ушиб.

- Не думаю, что его повреждение 
серьезно. 

- Дик, вы вообще думаете сейчас 
о сборной Чехии?

- Я о ней каждый день думаю, не 
только сейчас.  

- Будет ли какая-то культурная 
программа у игроков сборной?

- У них будет все,  что  есть в про-
грамме подготовки, – тренировки, 
массажи, восстановление и снова тре-
нировки.

- Саша, сегодня забить не полу-
чилось. Тяжело сейчас под нагрузка-
ми играть?

- Думаю, дело не в нагрузках, про-
сто не получилось забить. 

- Но с Уругваем сборная России 
играла значительно лучше.

- У литовцев были немного другие 
цели, нежели у сборной Уругвая. Юж-
ноамериканцы играли в футбол, а при-
балтийцы просто не давали играть. 

-  Чехи, наверное,  руки потирают, 
увидев такую игру нашей сборной?

- Не думаю, что на Евро будут матчи, 
похожие на этот.

- Готовы к конкуренции  за место 
в составе с Павлюченко и Погребня-
ком?

-  Я вполне спокойно к этому отно-
шусь. Мы все - одна команда и доби-
ваться результата будем вместе.

- Что вообще  дал нашей команде 
матч с Литвой?

- Какую-то пищу для размышления 
эта игра дала, какую – поймем, когда с 
тренером поговорим. 

- Разве это нормально -  ничья с 
литовцами?

- Да, нормально.
Константин РОМИН, из Ньона.
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СПАРТАК В ЦИФРАХ
Защитник Патрик БЕВЕРЛИ -  

три рекорда в одном матче  - стр. 2

СПАРТАКОВСКИЙ РЕЗЕРВ
Наставник «молодежки»
Евгений КИСУРИН - стр. 4

ИТОГИ И ПЕРСПЕКТИВЫ
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ВПЕРЕДИ  НОВЫЙ СЕЗОН
Спортивный директор «Спартака»

Алексей КАРВАНЕН  - стр. 3

В эксклюзивном интер-
вью корреспонденту «Спорт 
уик-энда» наставник «красно-
белых» Юрий Здовц откровен-
но рассказал о проблемах ко-
манды, подвел итоги сезона и 
рассказал о том, кто покинет 
коллектив.

Без шести игроков 
рассчитывать

на победу сложно
- Как вы оцениваете результа-

ты завершившегося сезона?
- Очень сложно однозначно отве-

тить на этот вопрос. «Спартак» ставил 
перед собой высокие цели во всех че-
тырех турнирах, в которых участво-
вал. Ни в одном не удалось добиться 
желаемого. Были объективные и субъ-
ективные причины. В нескольких клю-
чевых матчах нам очень «помогли» ар-
битры, а в концовке сезона на коман-
ду обрушилась настоящая эпидемия 
травм. Их было слишком много, и они 
не могли не отразиться на результатах. 

Запоминаются, как правило, по-
следние игры, а их мы проиграли. Ни-
кто не будет вспоминать, что эти мат-
чи мы проводили без шести баскетбо-
листов. В истории останется только ре-
зультат. Хотя представьте себе, как бы 
выглядел ЦСКА без Андрея Кирилен-
ко, Виктора Хряпы, Милоша Теодоси-
ча и Ненада Крстича, или «Химки» без 
Сергея Мони, Виталия Фридзона, Зо-
рана Планинича и Кршемира Лончара. 
Наши потери на финише сезона были 
еще больше. Не в моих правилах пла-
каться в жилетку до начала матчей, но 
сложно сражаться с достойным сопер-
ником, не имея достаточных резервов. 

- Ваше настроение передавалось 
команде?

- Ни в коем случае! Я всегда гово-
рил своим игрокам, что верю в них. Мы 
должны были сражаться, даже превоз-
могая навалившиеся на нас трудности. 
Пожалуй, единственное, в чем я не су-
мел по ходу сезона переубедить ба-
скетболистов, так это в отношении к 
чемпионату БЕКО ПБЛ. На игры Кубка 
Европы мотивация у некоторых из них 
была намного выше. Хотя при столь 
короткой дистанции регулярного чем-

пионата России поражение в любом 
матче становилось катастрофой. 

- Подобное отношение было свой-
ственно легионерам «Спартака»?

- Я вообще не делал различий меж-
ду российскими ребятами и иностран-
цами. Другое дело, что принятый в 
России регламент создавал дополни-
тельные сложности. В ПБЛ мы должны 
были придерживаться правила «3+2», 
в Кубке России лимит был еще строже. 
В еврокубковых соревнованиях была 
возможность задействовать любого 
баскетболиста, но невозможно ведь 
выстраивать одну игру под один тур-
нир, а другую - под другой. 

ЦСКА обыграли 
слишком рано

- Перед плей-офф чемпионата 
ПБЛ, в который «Спартак» в ито-
ге не попал, вы говорили о том, что 
многие побаиваются питерскую 
команду...

- Слышал такие высказывания не 
раз. После того как «Спартак» в Еди-
ной Лиге ВТБ обыграл ЦСКА и на рав-
ных бился с армейцами в чемпиона-
те ПБЛ, никто не хотел играть с нами в 
плей-офф. Признаюсь честно: я был не 
в восторге после победы над коман-
дой Йонаса Казлаускаса на старте се-
зона. Это произошло слишком рано. С 
одной стороны, многие наши баскет-
болисты возомнили себя равными Ки-
риленко, с другой - отношение к нам 
стало совсем другим. На «Спартак» ста-
ли настраиваться по-особому. 

- Почему все-таки победная се-
рия в начале сезона не получила 
продолжения на финише?

- Без взлетов и падений не может 
пройти сезон ни один клуб. Они были 
и у «Химок», и у ЦСКА, и у «Олимпиа-
коса», выигравшего Евролигу. В нача-
ле сезона мы форсировали форму, что-
бы пройти квалификацию в Кубке Ев-
ропы. К тому же команда фактически 
создавалась заново, и победы были 
просто необходимы для уверенности 
в собственных силах. Не могу согла-
ситься с тем, что на финише мы замет-
но сдали. Свои лучшие матчи «Спар-
так» сыграл в конце марта - начале 
апреля. Мы уверенно победили «Крас-
ные Крылья» и УНИКС в чемпионате 

ПБЛ, дважды взяли верх над «Нимбур-
ком» в четвертьфинале Кубка Европы. 
Если бы не травмы, мы могли бы завер-
шить сезон на победной ноте. Мы сде-
лали шаг вперед и теперь готовы дви-
гаться дальше. 

- Вам впервые довелось руково-
дить командой, которая в сезоне 
играла в четырех турнирах. Сей-
час вы бы по-другому распредели-
ли силы и пожертвовали бы, может 
быть, Кубком России и Единой Ли-
гой ВТБ?

- Мое тренерское кредо - стре-
миться к победе в любом турнире, где 
играет команда. В матчах Единой Лиги 
ВТБ мы иногда давали передышку ве-
дущим игрокам. Думаю, что это было 
ошибкой. В головах баскетболистов 
появлялись мысли о том, что тот или 
иной матч не столь уж и важен. Дру-
гое дело, что мне не всегда удавалось 
находить оптимальный баланс меж-
ду игровым временем для россий-
ских и зарубежных баскетболистов. Те 
самые ограничения, о которых я уже 
упоминал, являются головной болью 
для тренера любой из российских ко-
манд. Разве что для ЦСКА и «Химок», 
где много баскетболистов националь-
ной сборной, это не столь актуально.

(Окончание на 2-й стр.)

МЫ СДЕЛАЛИ ШАГ ВПЕРЕД 
И ГОТОВЫ ИДТИ ДАЛЬШЕ
Юрий ЗДОВЦ Наставник «Спартака» подвел итоги сезона

Слово - главному тренеру
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К итогам сезонаК итогам сезона  ЮРИЙ ЗДОВЦ БЫЛ НАЗВАН 
ЛУЧШИМ ТРЕНЕРОМ ТУРНИРА

Наставник «Спартака» Юрий Здовц был признан 
лучшим тренером Кубка Европы в сезоне-2011/2012. 
Под руководством словенского специалиста «красно-
белые» одержали 13 побед в 14 матчах и в ранге де-
бютанта вышли в «Финал четырех».

Отметим также, что защитник «Спартака» Патрик 
Беверли назван самым полезным игроком нынеш-
него розыгрыша Кубка Европы. На счету 23-летнего 
баскетболиста - 14 матчей, в которых он набирал в 
среднем 12,9 очка, делая 4,1 подбора и 3,8 переда-
чи за игру.

Во вторую символическую пятерку был включен 
защитник «Спартака» Йотам Гальперин.

В полуфинальном матче «Финале четырех» «Спар-
так» уступил «Химкам», на площадке которых про-
водилась решающая часть турнира, - 73:77. В матче 
за 3-е место питерцы, расстроенные поражением в 
матче с хозяевами паркета, которых в заключитель-
ной четверти побеждали с разницей «+10», проигра-
ли «Летувос Ритас» - 62:71.

Битва. с Битва. с «Химками».  «Химками».  В атаке- В атаке- 
защитник «Спартака» Виктор Кейру.защитник «Спартака» Виктор Кейру.

«Красно-белые» в лицах

ПРИЯТНО, ЧТО МЫ 
ПОНРАВИЛИСЬ ДРУГ ДРУГУ
Валерий ЛИХОДЕЙ

Один из лидеров «Спартака» - о минувшем сезоне и планах
Форвард «Спартака» за один се-

зон стал любимцем болельщиков 
и журналистов. Но главным его до-
стижением следует признать вклад 
в успехи команды. В нападении 
Лиходей был одним из лучших не 
только в питерском клубе, но и в 
ПБЛ. Если бы и в защите действовал 
на таком же уровне, на чем акценти-
ровал внимание наставник «Спарта-
ка» Юрий Здовц, у Андрея Воронце-
вича, Виктора Хряпы и даже самого 
Андрея Кириленко был бы серьез-
ный конкурент за место в сборной. 
Беседа корреспондента «Спорт уик-
энда» с Лиходеем началась с напра-
шивающегося вопроса:

- Как вы оцениваете свой первый 
сезон в «Спартаке»?

- Позитивно. Мне доводилось слы-
шать разные мнения о питерской ба-
скетбольной тусовке. Сейчас познако-
мился с ней, и мне понравилось. Счи-
таю, что в минувшем сезоне прогрес-
сировал. Хотя нет предела совершен-
ству, и мне еще нужно много работать, 
чтобы достичь серьезных вершин. К не-
гативным моментам, которые добави-
ли ложку дегтя в бочку меда, отнесу от-
сутствие серьезных побед. Кажется, во 
всех турнирах мы были близки к цели, 
но всегда не хватало самой малости. 

- Вам доводилось играть против 

«Спартака». Попав в питерскую 
 команду, узнали ее?

- В современном баскетболе нель-
зя говорить о сложившемся на долгие 
годы стиле команды. Ротация идет во 
всех клубах, и все зависит от баскетбо-
листов и тренеров. «Спартак» в минув-
шем сезоне был совсем другим, неже-
ли даже два года назад. 

- Что помешало выиграть ти-
тулы, с которыми концовка сезо-
на была бы для вас просто празд-
ником?

- Для меня определенные сложно-
сти возникли из-за большого коли-
чества соревнований, в которых уча-
ствовал «Спартак». В составе «Триум-
фа» выступал всего в двух, и можно 
было тщательно готовиться к каждой 
игре. В минувшем сезоне, наверное, 
налетал больше, чем за два предыду-
щих. Очень непростой график. 

- Какое из поражений было наибо-
лее обидным?

- В чемпионате ПБЛ вообще каждая 
игра была решающей. Крайне неспра-
ведливо, когда по ходу турнира меня-
ется регламент плей-офф, а для опре-
деления четверки команд - всего 18 
игр. Нас подкосило домашнее пора-
жение от «Спартака-Приморье», а до-
била неудача в Люберцах. 

(Окончание на 3-й стр.)

Современный баскетбол напо-
минает театральную антрепризу. 
Крайне редко удается, как это было 
во времена Владимира Петровича 
Кондрашина, собирать постоянную 
труппу и ставить репертуар на весь 
сезон. Сегодня запоминаются от-
дельные яркие спектакли. 

В исполнении ансамбля Юрия Здов-
ца запомнилась победа над ЦСКА во 
главе с приехавшим на гастроли в Рос-
сию Андреем Кириленко; разгром, учи-
ненный в принципиальном поединке 
в регулярном чемпионате УНИКСу; от-
нюдь не маленькие трагедии в трех яр-
ких спектаклях, где партнером «Спар-
така» на баскетбольной сцене были 
«Химки». Ну, и аншлаг на вторых га-
стролях Кириленко в родном городе, 
когда «Спартак» установил абсолют-
ный рекорд посещаемости на домаш-
них матчах в российском баскетболе. 

Запомнились сольные партии Па-
трика Беверли, яркий дебют Валерия 
Лиходея, блистательно сыгранные 
роли второго плана Лукасом Мавро-
кефалидисом и Владимиром Драги-
чевичем. Режиссура Здовца тоже не 
вызывала нареканий у истинных ба-
скетбольных гурманов. В начале сезо-
на «Спартак» феерил. Не случайно пи-
терцев побаивались даже признанные 
гранды, включая ЦСКА. 

Отыграть на таком кураже весь се-
зон на четырех фронтах не получи-
лось. В каждом из турниров, где «Спар-
так» нацеливался если не на победу, то 
на участие в финале, питерской коман-
де не хватило самой малости. Рассу-
ждая о причинах, не позволивших вы-
полнить поставленные перед коман-
дой задачи, тренерский штаб и руко-
водители клуба чаще всего акцентиро-
вали внимание на короткой скамейке. 
Иметь длинную в нынешних реалиях в 
России, да и в Европе, могут себе по-
зволить только ЦСКА и «Химки». 

Остальным нужно выстраивать 
долговременную стратегию, которая 
позволит за несколько сезонов соз-
дать полноценную баскетбольную 
труппу. В нынешнем «Спартак» сделал 
первый шаг. В активе - те самые матчи, 
в которых команда Здовца феерила и 
заставляла грандов видеть в «красно-
белых» опасного соперника, в пасси-
ве - отсутствие титулов. 

Для того чтобы их завоевать, питер-
цам не хватило, пожалуй, двух вещей: 
сыгранности и харизматического ли-
дера. С первым было сложно по впол-
не объективным причинам. Команда 
обновилась наполовину, и та феерия, 
которую мы наблюдали в первой по-
ловине сезона, была следствием кура-
жа, старого запаса и некоторой недо-
оценки нашей команды. Прибавить же 
по ходу сезона не удалось, а в концов-
ке положение усугубилось еще и чере-
дой травм. 

И все же в вечном споре пессими-
стов и оптимистов последние имеют 
куда больше аргументов для отстаива-
ния своей позиции. В «Спартаке» в ми-
нувшем сезоне исполнители были по-
добраны со вкусом, и костяк коман-
ды удалось сохранить и на сезон буду-
щий. Главному тренеру предоставлен 
карт-бланш на продолжение работы. К 
тому же Здовц приобрел опыт работы 
в российском баскетболе, без которого 
трудно рассчитывать на успех. Приоб-
рели необходимый опыт и баскетболи-
сты, которым уже давно пора брать на 
себя роль лидера не только в отдель-
ных матчах, но и в сезоне в целом. 

Конечно, конкуренты тоже не си-
дят сложа руки, но итоги нынешнего 
сезона, которые мы подводим сегод-
ня, позволяют с оптимизмом смотреть 
в будущее. «Спартак» наконец-то будет 
играть в своем дворце. Надеемся, при 
аншлаге. И уверены, что большие по-
беды - не за горами…

В НАЧАЛЕ СЛАВНЫХ ДЕЛ
«Спартак» сегодня и завтра
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Слово - главному тренеру

МЫ СДЕЛАЛИ ШАГ ВПЕРЕД 
И ГОТОВЫ ИДТИ ДАЛЬШЕ
Юрий ЗДОВЦ Наставник «Спартака» подвел итоги сезона

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
 - Главной причиной неудач на 

финише сезона вы назвали череду 
травм ведущих баскетболистов 
«Спартака». Чем она была вызвана?

- Я постоянно задавал себе этот 
же вопрос. Задавал его своим по-
мощникам и не находил ответа, что 
же было сделано не так. Признаюсь, 
что был в шоке. Может быть, мы тре-
нировались слишком много, или ба-
скетболисты недостаточно профес-
сионально относились к делу. Отме-
чу, что все травмы носили разный ха-
рактер. К тому же нужно учитывать и 
индивидуальные особенности игро-
ков. Кто-то готов играть, превозмо-
гая боль, кто-то просит освободить 
от тренировок при первых же симпто-
мах травмы. Кто-то восстанавливает-
ся быстро, для кого-то это очень дли-
тельный процесс. 

Будем разбираться с тем, что про-
изошло, чтобы подобное не повто-
рилось. Уделим больше внимания 
диагностике. «Спартак» - серьезная 
коман да с хорошим бюджетом, кото-
рая может позволить себе лечение ба-
скетболистов в лучших немецких кли-
никах. Нужно, чтобы и профилактика 
была на должном уровне. 

С «Химками» нужно 
было вести 20 очков

- Ни один тренер обычно не при-
знает своих ошибок в управлении 
командой, и все же можете ли вы на-
звать матчи, в которых уступили 
своим оппонентам?

- В любой игре не обойтись без 
ошибок. Их допускают и судьи, и игро-
ки, и тренеры. Не всегда удается доне-
сти до баскетболистов свои идеи, и это 
тоже часть игры. Мы, что называется, 
в одну калитку проиграли домашний 
матч «Локомотиву-Кубани» в регуляр-
ном чемпионате ПБЛ, после чего до 
предела осложнили себе задачу выхо-
да в плей-офф. В Химках в «Финале че-
тырех» уступили хозяевам, ведя в на-
чале четвертой четверти «+10». Только 
в таком матче нужно добиваться ган-
дикапа в 20 очков, чтобы чувствовать 
себя спокойно. К тому же в этой игре 
не смог принять участия Янис Стрель-
ниекс, а с одним плеймейкером слож-
но было рассчитывать на успех. «Хим-
ки» очень многое поставили на победу 
в Кубке Европы, и играть на чужой пло-
щадке было тяжело. После проигран-
ных матчей я всегда стараюсь найти 
причину неудачи в своих действиях, 
анализирую, что же было сделано не 
так. Без поражений, пусть даже и обид-
ных, не бывает побед. 

- Вы упомянули об особенностях 
судейства, с которыми вам дове-
лось столкнуться в России, но ведь 
на ряд матчей назначались рефери 
из Европы...

- Претензии к арбитрам у нас были 
в четырех матчах, и все они были при-
знаны обоснованными. Судьи, рабо-
тавшие на этих играх, были наказаны. 
На домашний матч с «Химками», кото-
рый мы проиграли с разницей в три 
очка, пробив два штрафных при двад-
цати у соперников, был назначен чер-
ногорский арбитр Зоран Сутулович. У 

него не лучшая «кредитная история». 
Этот рефери был даже отстранен от 
работы на Евробаскете. Почему-то 
ответственные за назначение судей 
предпочли не вспоминать о его бы-
лых прегрешениях. 

Я не считаю, что российские арби-
тры хуже зарубежных. У меня нет до-
казательств того, что судьи ошибались 
в пользу соперников преднамеренно, 
но факт остается фактом: в четырех 
очень важных матчах победу у нас, на-
зывая вещи своими именами, украли. 

- Ключевым для турнирной судь-
бы «Спартака» в регулярном чем-
пионате ПБЛ стало домашнее по-
ражение от одноклубников из Вла-
дивостока?

- Мы взяли убедительный реванш 
у «Спартака-Приморье» на их площад-
ке буквально через несколько дней. 
Другое дело, что до домашней игры с 
дальневосточниками мы были един-
ственной командой из большой пятер-
ки, которая не теряла очки во встре-
чах с клубами, не считавшимися пре-
тендентами на выход в плей-офф. Это 
уже потом выяснилось, что не только 
мы недооценили «Триумф». Все-таки 
решающими оказались неудачи в до-
машних матчах с «Химками» и особен-
но «Локомотивом-Кубанью». К тому же 
не могу сказать, что в «Юбилейном» во 
встрече с дальневосточниками «Спар-
так» играл плохо. Просто команда Бо-
риса Ливанова выдала фантастиче-
ский матч. Такое редко, но бывает. 

Для ротации не хватало 
российских ребят

- Для более успешного выступле-
ния в чемпионате ПБЛ «Спартаку» 
не хватало игроков для ротации?

- Прежде всего - российских. Когда 
Валерий Лиходей, которого  мы задей-
ствовали на позиции четвертого но-
мера набирал фолы, мы  вынуждены 
были использовать Алексея Зозулина 
или Виктора Кейру. В следующем се-
зоне мы должны укрепиться прежде 
всего российскими игроками, чтобы 
уверенно чувствовать себя в условиях 
лимита. Правда, найти в России баскет-
болистов, отвечающих уровню стоя-
щих перед «Спартаком» задач, очень 
сложно. 

- Даже в условиях лимита не 
столь много игрового времени по-
лучал единственный российский 
центровой Анатолий Каширов...

- Я ведь не враг себе! Если бы Каши-
ров играл хорошо во всех матчах, он 
бы не уходил с площадки. Увы, он да-
леко не всегда был хорош и не всег-
да мог выдержать конкуренцию с Лу-
касом Маврокефалидисом и Владими-
ром Драгичевичем. 

- Проблемы с фолами у Лиходея - 
результат того, что его не обучи-
ли играть в защите?

- Мы работали над этим на протя-
жении всего сезона, и игрок показал 
отличную игру. Мне кажется, Валерию 
нужно оставаться в «Спартаке», чтобы 
прогрессировать. Он очень пережива-
ет, что не попал в список кандидатов 
в олимпийскую команду. Но конкури-
ровать с Кириленко, Хряпой и Ворон-
цевичем очень сложно. Для того, что-

бы попасть в сборную и закрепиться 
в ней, нужно еще много работать. Это 
относится и к остальным российским 
баскетболистам. Ведь в числе кан-
дидатов на поездку в Лондон нет ни 
одного спартаковца. Это тоже говорит 
о том, что пока рано замахиваться на 
позиции ЦСКА и «Химок».

- Если бы не травма по ходу се-
зона, мог бы постучаться в двери 
сборной Кейру?

- Не думаю, что это стало определя-
ющим фактором. У Дэвида Блатта свои 
критерии, которым Виктор, видимо, не 
соответствует. 

- К концу сезона больше игрового 
времени стал получать Василий За-
воруев. Может ли он рассчитывать 
на то, что будет играть доста-
точно много, а у вас появится воз-
можность использовать российско-
го баскетболиста на позиции вто-
рого номера?

- У Заворуева есть несомненный 
талант. В концовке сезона он играл го-
раздо больше, но это было связано от-
части с травмами других баскетболи-
стов. Чтобы стать игроком основы, Ва-
силию нужно сделать качественный 
скачок в атлетизме. Голова у него свет-
лая, проблема в «физике». Мы обсуж-
дали с Заворуевым эту проблему, и ле-
том он поедет в США, чтобы занимать-
ся с тренерами по ОФП и подтянуть 
этот компонент. 

Беверли не может тянуть 
«Спартак» 40 минут

- Уже не первый сезон все ждут, 
что настоящим лидером команды 
станет Патрик Беверли. Может 
быть, пора уже не ссылаться на его 
молодость, а требовать с амери-
канского плеймейкера по полной 
программе?

Беверли - отличный баскетболист, и 
не случайно он был признан MVP Куб-
ка Европы и вошел в символическую 
пятерку по итогам чемпионата ПБЛ. В 
нынешнем сезоне Патрик сделал еще 
один шаг вперед. Только он не может 
играть по сорок минут в каждом матче. 
Ему необходима была помощь со сто-
роны Стрельниекса и Йотама Гальпе-
рина, которые должны были на какое-
то время прикрывать позицию пер-
вого номера. К тому же Беверли если 
допускает несколько ошибок подряд, 
нужно сразу же убирать с площадки.

Только как это сделать, когда нет за-
мены? Еще раз акцентирую внимание 
на том, что любой команде необходи-
ма полноценная скамейка.

 - Перед началом сезона в «Спар-
так» пришли два игрока из «Олим-
пиакоса», но и без них греческий 
клуб выиграл Евролигу. Может 
быть, не тех переманили и стоило 
подумать о Василисе Спаннулисе?

- Было бы здорово, только это не-
возможно. Приход Гальперина и Мав-
рокефалидиса - безусловная удача в 
селекции. Оба - очень хорошие ба-
скетболисты, но мы рассчитывали 
еще и на то, что они станут настоящи-
ми лидерами «Спартака». В греческой 
команде ни Йотам, ни Лукас таковыми 
не являлись, но им был предоставлен 
великолепный шанс сделать не про-

сто шаг вперед, а настоящий прорыв 
в своей карьере. Увы, ожидания не 
сбылись. 

- Не лучший сезон провели Миха 
Жупан и Никола Драгович, хотя все 
ожидали, что тренер югославской 
школы сумеет найти с ними общий 
язык...

- Драгович практически пропустил 
сезон, залечивая травму плеча. Жу-
пан хорош в качестве игрока, выходя-
щего со скамейки на подмену «боль-
шим» минут на 5-7. Когда же наши цен-
тровые получили травмы и Михе при-
шлось играть по 25-30 минут, он не 
смог проявить лучшие качества. 

Гальперин и Жупан уходят
- Нуждается ли в усилении тре-

нерский штаб команды?
- Меня вполне устраивают нынеш-

ние помощники Стефанос Дедас и Ан-
тон Юдин. Очень доволен работой 
тренера по ОФП Георгия Артемьева. 
Возможно, понадобится специальный 
человек для скаутинга. В минувшем се-
зоне работу с компьютерной програм-
мой осуществлял без отрыва от своих 
основных обязанностей переводчик 
Михи Жупана. 

- Стало быть, Жупан уходит из 
«Спартака». А кто еще?

- Из российских баскетболистов - 
совершенно точно Павел Антипов и 
Павел Сергеев, у которых заверши-
лись контракты. Покидают «Спартак» 
также Гальперин и Драгович. 

- Сколько баскетболистов нуж-
но подписать, чтобы в будущем се-
зоне была возможность для полно-
ценной ротации и решения серьез-
ных задач во всех турнирах, где бу-
дет участвовать «Спартак»?

- Первоочередная задача - закрыть 
российские вакансии. Это очень не-
простая задача для любого клуба. По-
сле этого будем смотреть, скольких ле-
гионеров нужно пригласить. 

- Можно ли ожидать, что в каче-
стве 11-12-го игрока в заявку будут 
попадать баскетболисты фарм-
клуба?

- На предсезонные сборы обяза-
тельно пригласим нескольких моло-
дых баскетболистов. Они должны про-
демонстрировать, что хотят играть в 
главной команде. «Спартак» будет ре-
шать серьезные задачи на европей-
ском уровне, и нужно им соответство-
вать. Я бы вообще всегда имел в обой-
ме одного игрока из фарм-клуба. Толь-
ко графики выступлений основной ко-
манды и резервной практически не 
совпадали. Иной раз хотел вызвать 
кого-то из молодых, а выяснялось, что 
они улетели во Владивосток или нахо-

дятся на сборах. Большим подспорьем 
для нас должно стать открытие своего 
баскетбольного дворца. Ведь в минув-
шем сезоне основной состав и «моло-
дежка» даже тренировались в разных 
местах. Мы друг друга практически не 
видели. 

Зрителей привлекают 
победы

- Уже в следующем сезоне «Спар-
так» должен играть в новом зале. 
Что нужно сделать, чтобы при-
влечь туда зрителей?

- Нам действительно частенько 
недоставало «шестого игрока». Уди-
вительно, что в начале сезона, ког-
да «Спартак» вообще не проигрывал, 
«Юбилейный» и на половину не за-
полнялся. Аншлаг был только на матче 
чемпионата ПБЛ против ЦСКА. Конеч-
но, главным условием для привлече-
ния зрителей являются победы. В ми-
нувшем сезоне зрителям еще и тяже-
ло было разобраться, в каком турнире 
мы играем с тем же «Локомотивом-
Кубанью» или «Нимбурком». Иногда и 
сами не понимали. Нужен четкий ка-
лендарь: по выходным - матчи нацио-
нального чемпионата, в середине не-
дели - еврокубки. 

- Готовы ли вы для привлече-
ния болельщиков сняться в рекла-
ме с главным тренером «Зенита» 
Лучано Спаллетти или с кем-то 
из известных артистов Санкт-
Петербурга?

- Если это нужно для привлечения 
зрителей, без проблем. Главное, чтобы 
они не возражали. 

- Насколько комфортно вы и 
ваша семья чувствовали себя в 
Санкт-Петербурге?

- Мы везде чувствуем себя комфор-
тно. Я ведь уже двадцать лет кочую по 
Европе, и моя семья привыкла к та-
кой жизни. Очень повезло, что этот се-
зон довелось провести в таком заме-
чательном городе. Мы по-настоящему 
очарованы Санкт-Петербургом. 

- Что произойдет раньше - 
«Спартак» завоюет путевку в Ев-
ролигу или вы дадите интервью на 
русском без переводчика?

- Признаюсь, не ожидал, что с рус-
ским языком будут такие проблемы. 
Я достаточно быстро выучил грече-
ский и итальянский, когда играл в этих 
странах. Вроде бы русский очень по-
хож на сербский и словенский. Пони-
маю практически все. Даже пытаюсь 
медленно говорить. Нужно теперь как 
можно быстрее выходить со «Спарта-
ком» в Евролигу, после чего и с интер-
вью проблем не будет…
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то К итогам сезонаК итогам сезона  ПАТРИК БЕВЕРЛИ - В СИМВОЛИЧЕСКОЙ ПЯТЕРКЕ РЕГУЛЯРНОГО ЧЕМПИОНАТА 
Защитник «Спартака» установил сразу три рекорда Лиги в одном матче

Как отметил официальный 
сайт БЕКО ПБЛ, защитник питер-
ского клуба в сезоне-2011/12 
продолжал держать марку одно-
го из лучших игроков в своем ам-
плуа. Напомним, что по итогам 
предыдущего чемпионата Патрик 
также вошел в первую символи-
ческую пятерку. В текущем году 
Беверли был одним из двух пре-
тендентов на звание самого цен-
ного игрока и на протяжении все-
го турнира боролся с центровым 
«Триумфа» Давоном Джефферсо-
ном. По итогам первого круга Па-
трик битву выиграл, став MVP, но 
на более длинной дистанции в 
БЕКО ПБЛ «ценнее» все-таки ока-
зался форвард подмосковной ко-
манды.

Тем не менее Беверли достой-

но представил «Спартак» в сим-
волической пятерке регулярного 
чемпионата. Защитник питерско-
го клуба принял участие во всех 
18 матчах и установил не только 
несколько личных рекордов, но 
и лучших достижений в Лиге. Па-
трик добился наивысшего резуль-
тата сезона по количеству набран-
ных очков (38), подборов на сво-
ем щите (16) и точных штрафных 
(18). И все это в одном матче (со 
«Спартаком-Приморье»)!

Также Патрик стал лидером се-
зона по количеству перехватов 
- 43. 

Кроме того, соперники на Бе-
верли чаще всех в «регулярке» 
нарушали правила. В среднем Па-
трик заставлял соперника зараба-
тывать 7,2 фола за матч. 

В регулярном чемпионате 
«Спартак» занял 5-е место. Затем в 
полуфинальной серии плей-офф 
за 5-8-е места (до двух побед) пи-
терцы обыграли «Красные Кры-
лья», после чего уступили в фи-
нальном раунде УНИКСу.

Итоговая классификация
1 (1*). ЦСКА (Москва)
2 (2). «Химки» (Мос. область)
3 (4). «Локомотив-Кубань» (Краснодар)
4 (3). «Триумф» (Люберцы)
5 (6). УНИКС (Казань)
6 (5). «Спартак» (Санкт-Петербург)
7 (7). «Спартак-Приморье» (Владивосток)
8 (8). «Красные Крылья» (Самара)
9 (9). «Нижний Новгород» (Н. Новгород)
10 (10). «Енисей» (Красноярск)

* - Место команды по итогам ре-
гулярного первенства.
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                                                                                       «Спартак»: с прицелом на завтра. Эксклюзивное интервью

ТРЕБОВАТЬ ОТСТАВКИ ЗДОВЦА МОГЛИ ТОЛЬКО ТЕ,
КТО НИЧЕГО НЕ ПОНИМАЕТ В БАСКЕТБОЛЕ
Алексей КАРВАНЕН Спортивный директор «Спартака» - об итогах сезона, 

приоритетах в селекции и перспективах участия в Евролиге
Главный тренер «красно-белых» Юрий Здовц на протяжении все-

го сезона подчеркивал, что тщательно соблюдает субординацию и не 
вмешивается в дела, которые являются прерогативой менеджмента. 
Во многом политику клуба определяет его спортивный директор. Ито-
ги сезона в эксклюзивном интервью корреспонденту «Спорт уик-энда» 
подвел Алексей Карванен. 

Нам не хватило удачи и 
длинной скамейки

- В нынешнем сезоне «Спартак» 
участвовал в четырех турнирах и 
в каждом останавливался в двух-
трех шагах от заветной цели. Как 
оценить столь неоднозначные 
итоги?

- Мы перевернули эту страницу в 
истории клуба и думаем уже о буду-
щем. 

- На финише сезона, когда коман-
да не смогла выиграть Кубок Евро-
пы и пробиться в плей-офф чемпи-
оната ПБЛ, среди болельщиков зву-
чали голоса о необходимости от-
править в отставку тренерский 
штаб...

- Вопрос о замене Юрия Здовца 
вообще не стоял на повестке дня. Не 
знаю, кому было выгодно распростра-
нять подобные слухи. Требовать от-
ставки главного тренера «Спартака» 
могли только те, кто ничего не понима-
ет в баскетболе. Команда под его нача-
лом сделала шаг вперед, и у руковод-
ства клуба не было и нет сомнений в 
квалификации Здовца. 

- Почему же не удалось добить-
ся результата ни в Кубке Европы и 
Единой Лиге ВТБ, ни в чемпионате 
ПБЛ и даже Кубке России?

- Как ни банально это звучит, нам не 
хватило удачи. К тому же концовка се-
зона получилась смазанной еще и из-
за того, что мы не могли задействовать 
на сто процентов ключевых игроков. 
На уколах играли Виктор Кейру и Лу-
кас Маврокефалидис, вообще не мог-
ли выйти на площадку Янис Стрель-
ниекс и Алексей Котишевский - систе-
мообразующие игроки нашей коман-
ды. Ведь нужно было иметь надежно-
го игрока, которого можно было бы 
выпустить на «российскую» позицию, 
мощного центрового и квалифициро-
ванную замену Патрику Беверли. Пе-
речисленная выше четверка в любом 
турнире, в котором мы участвовали, 
набирала в среднем по 25 очков. Это 

где-то треть от показателя команды. В 
резерве у Здовца оставались баскет-
болисты не столь высокого уровня, 
чтобы безболезненно заменить веду-
щих игроков. 

Посмотрим, где будет 
«Триумф» через год

- С учетом этого будет ли  при 
селекции в предстоящем сезоне уде-
лено повышенное внимание глубине 
скамейки?

- Каждый год мы ставим перед со-
бой такую задачу. Без длинной скамей-
ки добиться успехов в современном 
баскетболе невозможно. Только нуж-
но понимать, что игроков, отвечающих 
высоким задачам «Спартака», найти 
не так-то просто. Особенно с россий-
скими паспортами. Нужно либо иметь 
бюджет на уровне ЦСКА или хотя бы 
«Химок», чтобы тупо перекупать ба-
скетболистов сборной, либо находить 
какие-то иные аргументы на перегово-
рах с игроками. Ведь не только мы, но 
и имеющий гораздо лучшие финансо-
вые возможности УНИКС столкнулся с 
этой проблемой и не сумел пробиться 
в плей-офф. 

Мы пытаемся убедить ребят при-
йти в «Спартак» на меньшие, чем им 
предлагают в ведущих клубах, деньги, 
обещая большее количество игрово-
го времени и профессиональный рост. 
Кого-то такая перспектива прельщает, 
а кто-то предпочитает даже не раз-
деваться на матчи, но получать хо-
рошие деньги. Фамилии этих ребят у 
всех на слуху. Мне очень импониру-
ет Сергей Быков, который поступил 
как настоящий мужик, уйдя из ЦСКА в 
«Локомотив-Кубань» с потерей в зар-
плате. 

- В завершившемся сезоне «Три-
умф» продемонстрировал, что 
можно идти и по другому пути, 
делая ставку на молодых или не 
слишком востребованных в других 
клубах баскетболистов. Имея в со-
ставе фактически трех легионе-
ров, коман да Василия Карасева су-
мела занять третье место в ре-
гулярном чемпионате ПБЛ и дой-
ти до «Финала четырех» Кубка Вы-
зова...

- Посмотрим, как выступит подмо-
сковная команда в следующем сезо-
не. Если «Триумф» два сезона подряд 
сумеет удержаться на столь высоком 
уровне, можно будет о чем-то гово-
рить. Вспомните, как год назад мы го-
ворили о феномене «Нижнего Новго-
рода». В этой команде остался тот же 
главный тренер, костяк ее во главе с 
попавшим в национальную сборную 
Семеном Антоновым волжане сохра-
нили, а результат - в таблице. Признак 
классной команды - стабильность, к 
которой нужно стремиться. Без ква-
лифицированных исполнителей до-
биться этого невозможно. К тому же 
истинный уровень «Триумфа» мы ви-

дели в домашнем матче 
со «Спартаком», который 
мы выиграли с разрывом 
в «+27». То, что происхо-
дило в Люберцах, к ба-
скетболу непосредствен-
ного отношения не имеет. 
Лишний раз возвращать-
ся к этой теме не хочется. 

Антипову нужно 
взрослеть

- Сейчас уже можно 
говорить о том, что 
покидают «Спартак» 
Павел Антипов, Йо-
там Гальперин, Никола 
Драгович, Миха Жупан 
и Павел Сергеев. Было 
ли желание удержать 
кого-то?

- Очень жаль, что ни 
Антипов, ни Сергеев не 
показали той игры, кото-
рой от них ждали. Оба не пригляну-
лись Здовцу. Жаль, конечно, что Анти-
пов, который в общей сложности про-
был в составе «Спартака» три сезона, 
не закрепился в основном составе. 
Все предпосылки для этого были. Ви-
димо, не хватило характера. Надеюсь, 
что в клубе, где Павел продолжит ка-
рьеру, он повзрослеет. Для этого Анти-
пов должен получать больше игрово-
го времени. 

Приглашая Сергеева, мы рассчи-
тывали, что он станет надежным ду-
блером Беверли. Увы, на адаптацию в 
команде у него ушло слишком много 
времени, а ждать мы не могли. Имен-
но по этой причине в середине сезо-
на был приглашен Янис Стрельниекс, 
приход которого оказался абсолютно 
оправданным. После этого у Сергеева 
было вообще очень мало шансов поя-
виться на площадке, а в конце сезона 
и он получил травму. 

- Будут ли предприняты попыт-
ки сохранить в команде Котишев-
ского и Валерия Лиходея, у которых 
истек срок контрактов?

- С Котишевским ситуация прояс-
нится после вердикта медиков. В Гер-
мании Алексею была сделана опера-
ция по какой-то современной техно-
логии. Ждем сейчас результатов те-
стов, которые покажут, сможет ли ба-
скетболист выдерживать большие на-
грузки. Конечно же, мы хотим сохра-
нить Лиходея. Ему сделано предложе-
ние о новом контракте на лучших фи-
нансовых условиях. Сейчас идут пере-
говоры. 

- Сколько легионеров планирует-
ся пригласить?

- С учетом того, что в команде оста-
лись Беверли, Стрельниекс, Мавроке-
фалидис и Владимир Драгичевич, мак-
симум троих. Круг претендентов уже 
очерчен, но мы должны определиться 
с российской частью состава. 

Мы не афишируем работу 
на трансферном рынке

- ЦСКА объявил о продлении кон-
трактов с Александром Кауном и 
Виктором Хряпой, «Химки» уже под-
писали двух новых легионеров, а 
«Спартак» почему-то не проявля-

ет активности на трансферном 
рынке...

- Мы просто не афишируем в прессе 
свою работу. Работа ведется, и очень 
давно. Возможно, уже в ближайшие 
дни болельщики узнают имена пер-
вых новичков. Сначала хотим закрыть 
российские позиции, а потом, в зави-
симости от амплуа, будем искать ква-
лифицированных легионеров. Слож-
ность, как я уже не раз подчеркивал, 
состоит в ограниченности выбора на 
внутреннем рынке. Спрос явно пре-
вышает предложение, хотя «Спартак» 
считается достаточно привлекатель-
ным местом работы. Предлагаемые 
условия сопоставимы с теми, что есть 
сейчас в Краснодаре, Казани, Химках, а 
жить в Санкт-Петербурге, согласитесь, 
приятнее. 

- Возможно ли появление новых 
лиц в тренерском штабе команды 
и медицинской бригаде?

- Тренерский штаб у нас достаточно 
квалифицированный и не нуждается в 
укреплении. По медицинской брига-
де от комментариев пока воздержусь. 

- Как объявил президент Единой 
Лиги ВТБ Сергей Иванов, просуще-
ствовавшая два года ПБЛ дожива-
ет последние дни. Вновь придется 
участвовать в турнире, который 
будет иметь свою специфику. Го-
товы ли к этому тренерский штаб 
и менеджмент «Спартака»?

- Повлиять на принимаемый регла-
мент мы при всем желании не могли. 
Для нас был бы более предпочтитель-
ным формат с круговым турниром с 
участием 18 команд и «Финалом четы-
рех». Сейчас все идет к тому, что будут 
две группы по десять клубов и плей-
офф, начинающийся с 1/8 финала. Как 
при этом будет определяться чемпион 
России, вообще непонятно. Нам оста-
ется только принимать все как дан-
ность и готовиться к новому сезону. 

Главное - попасть в Евролигу, 
остальное приложится

- В последние дни широко обсуж-
дается информация о том, что 
«Спартак» может уже в ближай-
шем сезоне стать участником Ев-
ролиги...
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К итогам сезонаК итогам сезона  БРОНЗОВАЯ МЕДАЛЬ…
В числе лучших - Валерий Лиходей

«Спартак» в 
ранге обладателя 
Кубка предыдуще-
го сезона вышел в 
решающую стадию 
соревнований, ко-
торая состоялась в 
Самаре.

В полуфиналь-
ном матче питерцы 
уступили      «Спартаку-
Приморье» из 
Владивостока со 
счетом 73:76.

В матче за 3-е 
место «красно-
белые» победили 
екатеринбургский 
«Урал» со счетом 
68:67 и завоевали 
бронзовые медали. 

В символическую пятерку «Финала четырех» В символическую пятерку «Финала четырех» 
был включен в амплуа «Лучший легкий фор-был включен в амплуа «Лучший легкий фор-
вард» игрок «Спартака» Валерий Лиходей.вард» игрок «Спартака» Валерий Лиходей.

- Такая ситуация возникла после 
того, как «Химки» получили право сы-
грать в сильнейшем турнире Старого 
Света в двух ипостасях. Подмосков-
ная команда выиграла Кубок Европы, 
что дало ей годичную лицензию на 
участие в Евролиге. Став серебряным 
призером чемпионата России, «Хим-
ки» тоже получили право сыграть на 
высшем уровне. Кто получит принад-
лежащее России место, пока говорить 
преждевременно. Тот же «Локомотив-
Кубань», занявший по итогам нацио-
нального чемпионата третье место, 
может привести аргументы в свою 
пользу. Возможно, Евролига предо-
ставит какой-то из российских команд 
wild card на выступление в квалифи-
кационном турнире. Словом, давайте 
подождем какой-то конкретики. Нуж-
но дождаться завершения всех наци-
ональных чемпионатов, после чего и 
определится круг участников Евроли-
ги и Кубка Европы. 

- Готов ли «Спартак» вступить в 
ряды европейской элиты?

- Уровень команд, с которыми нам 
пришлось играть в Кубке Европы, не 
намного ниже, чем в Евролиге. Участ-
ник решающего матча «Финала четы-
рех» в Химках «Валенсия» сейчас игра-
ет в полуфинале национального чем-
пионата, который считается сильней-
шим в Старом Свете. С тем же «Про-
комом» мы успешно соперничали в 
Единой Лиге ВТБ. Да и пример УНИК-
Са, который пробился в четвертьфи-
нал Евролиги, о многом говорит. Глав-
ное - попасть в Евролигу и удержать-
ся в ней. 

- Евролига выдвигает иные тре-
бования к инфраструктуре и даже 
за посещаемостью матчей осу-
ществляет контроль...

- Мы рассчитываем, что еврокубко-
вые матчи независимо от того, в каком 
турнире придется участвовать, будем 
проводить в своем новом дворце. Сей-
час там уже идут отделочные работы. 
Постараемся привлечь на новую аре-
ну болельщиков, используя опыт того 
же СКА. 

- Если «Спартак» попадет в Ев-
ролигу, потребуется ли увеличение 
бюджета?

- Безусловно, скорректируем его, 
но речь не идет о каком-то существен-
ном увеличении. У Здовца есть опыт 
участия в Евролиге, и он утверждает, 
что не так страшен черт, как его малю-
ют. 

В Питер приедет «Маккаби» 
Дэвида Блатта

- В новом сезоне никто из игроков 
«Спартака» не будет задействован 
вплоть до сентября в своих нацио-
нальных сборных. Будут ли внесены 
какие-то коррективы в программу 
предсезонных сборов?

- Места проведения сборов оста-
нутся традиционными. Сначала отпра-
вимся в Финляндию, затем - в Италию, 
где всегда есть отличные спарринг-
партнеры в Бормио. Сроки опреде-
лим, исходя из календаря, который се-
годня еще никому не известен. 

- Участвует ли менеджмент 
«Спартака» в привлечении ведущих 
европейских клубов на Кубок Влади-
мира Кондрашина и Александра Бе-
лова?

- Этот турнир является визитной 
карточкой клуба. В новом сезоне у нас 
не будет форс-мажора, образовавше-
гося год назад из-за Евробаскета. Хо-
тим собрать сильный состав. Сейчас в 
активной стадии переговоры с «Мак-
каби» из Тель-Авива…

«Спартак» в лицах

ПРИЯТНО, ЧТО МЫ ПОНРАВИЛИСЬ ДРУГ ДРУГУ
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И СНОВА БЕВЕРЛИ…
В регулярном чемпионате 

(группа «В») «Спартак» одер-
жал 11 побед в 16 матчах и 
занял 2-е место. В символи-
ческую пятерку по итогам 
регулярного сезона вошел 
защитник питерского клуба 
Патрик Беверли. «Красно-
белые» завоевали путевку в 
четвертьфинал, где в серии 
до двух побед уступили крас-
нодарскому «Локомотиву-
Кубани» (57:71 и 60:69). 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

- Выиграй мы эти матчи - были бы 
в четверке. Дальневосточники вооб-
ще стали нашим злым гением, выи-
грав еще и в овертайме в полуфина-
ле Кубка России. В Единой Лиге ВТБ 
мы и хотели сыграть за выход в «Фи-
нал четырех» с краснодарцами. Были 
у нас свои счеты с «Локомотивом-
Кубанью». Только попали в яму, и фи-
зическую, и психологическую, после 
неудач в двух других турнирах. 

- Вы старательно обходите мат-
чи с «Химками», в которых «Спар-
так» каждый раз был близок к успе-
ху, но в итоге терпел поражения...

- Если посчитать пробиваемые на-
шими командами штрафные в этих 
трех встречах, то превосходство «Хи-
мок» выражается двузначным чис-

лом. Об этом много говорили и писа-
ли. Не хочется повторяться. Да и лю-
бые комментарии в адрес арбитров 
будут при подведении итогов сезона 
неуместны. 

- Признайтесь честно: надея-
лись, что Дэвид Блатт обратит 
внимание на ваш прогресс и при-
гласит на сборы национальной ко-
манды?

- Прибавил я в нападении, почув-
ствовав уверенность в своих силах. В 
защите еще нужно прибавлять и при-
бавлять. Хотя в глубине души очень 
надеялся попасть в сборную России 
и сыграть на Олимпиаде. Остается 
только работать дальше.

- У вас завершился контракт 
со «Спартаком». Есть ли желание 
остаться в Питере?

- Безусловно. Я даже задержался, 

чтобы находиться рядом с местом пе-
реговоров, которые ведут руководи-
тели клуба и мой агент. Пока процесс 
движется медленно. Есть время по-
болтать.

- В дебютном спартаковском се-
зоне вы стали любимцем публики...

-Такое внимание со стороны фана-
тов, да и журналистов, льстит. Прият-
но, что мы друг другу понравились. 
Хотелось бы, чтобы публики на на-
ших матчах было побольше. Вспомни-
те, какая фантастическая атмосфера 
царила на игре с ЦСКА при аншлаге 
в «Юбилейном»! Если еще и сильные 
команды будут в Питер приезжать, то 
количество желающих увидеть мат-
чи «Спартака» вживую должно увели-
читься. Это ведь совсем другие ощу-
щения, нежели просмотр по телеви-
зору или изучение статистики…
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Чемпионат ДЮБЛ

СЕЙЧАС ПРИХОДИТСЯ НЕ СТАВИТЬ ИГРУ,
А УЧИТЬ ИГРАТЬ

Чемпионат России среди молодежных команд

ПОСЛЕ ПОДНАЧЕК МАЛЬЦЕВА 
ПРИШЛОСЬ ОБЫГРАТЬ ЦСКА
Евгений КИСУРИН

Турнир молодежных соста-
вов команд ПБЛ прошел по тра-
диционной схеме. Сначала все 
десять клубов сыграли четыре 
круга с разъездными спарен-
ными матчами, затем был про-
веден «Финал восьми». Прини-
мала его Казань, и, как и в про-
шлом сезоне, дружине Евгения 
Кисурина в первом же раун-
де плей-офф пришлось встре-
титься с хозяевами. Молодые 
спартаковцы сумели победить 
УНИКС, но в полуфинале усту-
пили ЦСКА, а в матче за третье 
место - «Химкам». Итоги сезо-
на в беседе с корреспондентом 
«Спорт уик-энда» подвел Евге-
ний Кисурин.

- Завершившийся сезон могу на-
звать успешным. Дело даже не в ито-
говом месте. Многие ребята заметно 
прибавили. Могли ли выступить луч-
ше? Увы, подвели нас травмы двух 
лучших защитников. Не смог набрать 
нужных кондиций Александр Матве-
ев, весь сезон мучился со спиной Рус-
лан Туманов. Этот плеймейкер отлич-
но проявил себя в юношеской сбор-
ной России, и вокруг него мы плани-
ровали строить командную игру. 

Туманов - взрывной баскетболист 
с прекрасными физическими данны-
ми. Может обыграть соперника один в 
один, организовать быстрый прорыв. 
Такой разыгрывающий - мечта любого 
тренера. Жаль, что Руслан фактически 
выпал на долгое время, и пришлось по 
ходу сезона перестраивать всю игру. 
Не удалось нам добиться снятия дис-
квалификации с Кирилла Соколова. В 
результате повышенная нагрузка лег-
ла на Евгения Маринина, который так-
же не всегда мог выходить на площад-
ку из-за травм. 

Перестраивать командную игру 
пришлось и из-за ухода Алимжана 
Федюшина. Парень получил пригла-
шение из екатеринбургского «Урала», 
решавшего серьезные задачи в Супер-
лиге. Удерживать его в фарм-клубе не 
было никакого резона. Хотя, как пока-
зал нынешний сезон, не все в новом 
клубе у Алимжана получилось. 

В течение сезона у нас случались 
провальные игры, хотя начали здоро-
во. В выездных матчах во Владивосто-
ке и Красноярске получалось прак-
тически все. К «Финалу восьми» мы 
не смогли получить подкрепление из 
основной команды, хотя рассчитыва-
ли на Павла Антипова. Это, безуслов-
но, правильно, ведь фарм-клуб рабо-
тает на главную команду, а не наобо-
рот. 

В нынешнем сезоне Юрий Здовц 
привлекал к тренировкам Евгения 
Войтюка, Александра Князюка, Евге-
ния Маринина и Евгения Фидия. Они 
сейчас ближе всех подошли к уровню 
ПБЛ по своим физическим кондициям 
и игре в защите. Следующий сезон бу-
дет для них определяющим. Сумеют 
ребята сделать качественный скачок 
и проявить характер - могут рассчи-
тывать на попадание в заявку основ-
ной команды. 

Громадные проблемы нам создает 
отсутствие необходимой инфраструк-
туры. В арендованном зале не всегда 
хватало времени для полноценных 
тренировок «молодежки» и команды 
ДЮБЛ. Ждем не дождемся, когда рас-
пахнет двери наш собственный зал. 

В «молодежке» мы стараемся не 
форсировать события. Идем от про-
стого к сложному, отрабатывая раз-
личные тактические схемы. Готовых 
игроков стартовой пятерки для «Спар-
така» мы вряд ли выпустим, все-таки 
уровень ПБЛ сейчас настолько высок, 
что выдержать конкуренцию с легио-
нерами и баскетболистами сборной 
России даже лучшим игрокам фарм-
клубов сложно. Хотя несколько ба-
скетболистов нашей команды попали 
на карандаш селекционерам. 

В «Финале восьми» мы смогли по-
бедить хозяев, на равных сражались 
в полуфинале с ЦСКА, который стал в 
итоге чемпионом, а вот на «Химки» у 
ребят не хватило настроя. Отсутствие 
опыта игры в решающих матчах - наша 
ахиллесова пята, над этим нужно ра-
ботать. В ЦСКА и «Химках» ментали-
тет победителей баскетболисты начи-
нают приобретать еще на уровне «мо-
лодежки». 

Хотя в матче регулярного чемпио-
ната в Москве мы обыграли армейцев, 
которых тренирует экс-капитан «Спар-
така» Андрей Мальцев. Он всегда был 
остр на язычок и постоянно подкалы-
вал: мол, приезжают тут питерские 
лузеры в Первопрестольную, а обы-
грать нас слабо. Пришлось обыграть. 
Для меня матчи с командой, которую 
тренирует Мальцев, очень принципи-
альные. 

В минувшем сезоне тренерский 
штаб «Спартака-2» работал в более 
тесном контакте с основной коман-
дой. Перед началом чемпионата мы 
встречались с Юрием Здовцем. Он, в 
отличие от Цви Шерфа, приходил на 
матчи нашей команды, просматривал 
видеозаписи игр. Понятно, что для 
него это был своеобразный факуль-
татив, но все-таки внимание приятно. 

Мы вместе разрабатывали концеп-
цию тренировочного процесса, Юрий 
регулярно интересовался прогрес-
сом игроков. Беседовали мы со Здов-
цем на хорватском и прекрасно пони-
мали друг друга. 

Безусловно, хочется видеть про-
гресс своих игроков. Только, в отличие 
от ПБЛ, в турнире молодежных команд 
разница между лидерами и аутсайде-
рами велика. Игры с теми же «Чехов-
скими Ястребами» ничего не дают для 
роста наших баскетболистов. Лучше 
бы сыграли еще по несколько раз с 
«Химками» и ЦСКА. Может быть, еще 
пару победных приветов Мальцеву 
бы передал. И даже если бы проигра-
ли, пользы было бы больше. 

Регулярный чемпионат
   И В П Р/О О
1. ЦСКА-2 36 30 6 +505 66
2. «Химки-2» 36 27 9 +380 63
3. «Локомотив-К-2» 36 26 10 +370 62
4. «СПАРТАК-2» 36 24 12 +256 60
5. УНИКС-2 36 21 15 +184 57
6. «Триумф-2» 36 18 18 +17 54
7. «Спартак-ВГУЭС» 36 16 20 -59 52
8. «Кр. Крылья-2» 36 11 25 -221 47
9. «Енисей-2» 36 4 32 -617 40
10. «Чех. Ястребы» 36 4 32 -815 39

*Команда «Чеховские Ястребы» явля-
ется фарм-клубом БК «Нижний Новгород»

«Финал восьми». Казань
Четвертьфиналы 

ЦСКА-2 - «Красные Крылья-2» - 88:78
«Химки-2» - «Спартак-ВГУЭС» - 86:52
«Локомотив-К-2» - «Триумф-2» - 82:56
«СПАРТАК-2» - УНИКС-2 - 71:59

Полуфиналы
«Локомотив-К-2» - «Химки-2» - 88:78
ЦСКА-2 - «СПАРТАК-2» - 89:84

За 3-е место
«Химки-2» - «СПАРТАК-2» - 99:79

ФИНАЛ
ЦСКА-2 - «Локомотив-Кубань-2» - 60:54

Итоговое положение. 1. ЦСКА-2. 2. 
«Локомотив-Кубань-2». 3. «Химки-2». 4. 
«СПАРТАК-2».

Геннадий ЩЕТИНИН
Главным тренером коман-

ды ДЮБЛ перед началом сезо-
на-2011/2012 был назначен экс-
наставник женского «Спартака». Как 
любил шутить добившийся нема-
лых успехов, работая и с мужски-
ми, и с женскими командами, Евге-
ний Гомельский, смена «баскетболь-
ной ориентации» весьма полезна. 
Хотя работа с командой ДЮБЛ име-
ет свою специфику. Формула турни-
ра достаточно замысловата. Снача-
ла шесть команд, весьма разнивших-
ся по классу, отыграли два тура, при-
чем со сверстниками из ЦСКА и «Ди-
намо» питерцы бились, а команды из 
Череповца, Видного и Твери выноси-
ли, что называется, в одну калитку. 

Затем был полуфинал, проходив-
ший в Краснодаре, тур второго эта-
па в Магнитогорске и, наконец, «Фи-
нал восьми» в Саратове. В отличие 
от турнира молодежных команд в 
ДЮБЛ участников сначала разби-
ли на две четверки, причем «Спар-
так» попал в один квартет с будущи-
ми чемпионом и серебряным при-
зером. Еще одной спецификой тур-
нира ДЮБЛ были большие времен-
ные интервалы между турами, во 
время которых сложно было под-
держивать игровой тонус. 

Итоги сезона в беседе с корре-
спондентом «Спорт уик-энда» под-
вел Геннадий Щетинин. 

- Конечно, мне пришлось непросто. 
Работая с женским «Спартаком», имел 
дело с обученными мастерами. Сейчас 
же пришлось больше времени уделять 
обучению. Фактически не создавал 
коман ду, а формировал игроков. При-
шлось перестраиваться внутренне. 

Костяк команды с прошлого сезона 
сохранился. Другое дело, что познако-
миться с ребятами удалось не сразу. 
Они ведь еще продолжают обучение в 
СДЮСШОР и фактически все лето про-
вели в спортивном лагере и на раз-
личных соревнованиях. Первые тре-
нировки начались в сентябре. Парал-
лельно просматривал всех воспитан-
ников городских спортшкол 1995-1996 
годов рождения. Кое с кем пришлось 
расстаться по ходу сезона. 

Ребята, которые приходят сейчас 
в команду, заметно отличаются от тех, 
кто приходил в дубль при Владимире 
Петровиче Кондрашине. В те годы мы 
были просто счастливы от самого фак-
та, что нас заметили, и нацелены на ра-
боту. Сейчас же у многих другие инте-
ресы: Интернет, компьютерные игры, 
развлечения. Приходится учитывать, 
что мышление у ребят другое, и тре-
бовать с них нужно по-другому. 

Хотя говорить о том, что баскет-
больные таланты в Питере иссякли, 
не стал бы. Несколько ребят из моей 

нынешней команды могут стать креп-
кими профессионалами. Другое дело, 
что сейчас молодым российским ба-
скетболистам пробиваться в осно-
ву стало намного тяжелее. В ПБЛ все-
го десять клубов, и проходных мат-
чей практически нет. Руководители же 
всех команд хотят получить результат 
прямо сейчас. Возиться с молодежью 
никто не хочет, проще подписать кон-
тракт с готовым игроком. Исключение 
составляет лишь «Триумф». 

Чемпионат ДЮБЛ был разбит на не-
сколько этапов. На первом у нас были 
серьезные рубки с ЦСКА и «Динамо», 
но и матчи с командами из Череповца, 
Видного и Твери не назвал бы беспо-
лезными. В них давал поиграть ребя-
там с дальнего конца скамейки. 

Серьезным испытанием стал для 
нас тур в Магнитогорске, где мы впер-
вые столкнулись с «Химками». Считаю, 
что эта команда не заслуживала итого-
вого 5-го места. В подмосковном клубе 
уделяют очень большое внимание ра-
боте с резервом. В чемпионате ДЮБЛ 
«Химки» проиграли всего один матч, 
но в итоге стали пятыми.

Наше 7-е место в целом отражает 
силу сегодняшнего «Спартака». В луч-
шем раскладе могли занять 6-е. В фина-
ле, проходившем в Саратове, мы игра-
ли в группе с «Автодором», ставшим 
чемпионом, и с дошедшим до финала 
плей-офф «Триумфом». Ни в ПБЛ, ни в 
Суперлиге сегодня Саратов не пред-
ставлен, но работой с юными баскет-
болистами хорошо известный питер-
ским болельщикам Владимир Родио-
нов по-прежнему занимается плотно. 

По подбору игроков в ДЮБЛ «Авто-
дор» выделяется. К тому же эта коман-
да уже четвертый год играет практиче-
ски в одном составе. Для юношеского 
баскетбола это очень важный момент. 
В «Спартаке», как ни стараемся, избе-
жать текучки не удается. Перспектив-
ных игроков уводят из Питера уже в 
юниорском возрасте. В Краснодар пе-
реманивают, в Москву, в Химки. 

Сейчас просматривал кандидатов в 
сборную России 1997 года рождения, 
так их уже вовсю в Подмосковье зовут. 
Нашли в Мурманске парня, который, 
по всем прогнозам, должен вымахать 
на 215-217 см, а его родителей угово-
рили подписать контракт представи-
тели ЦСКА. Станет ли этот мальчишка 
баскетболистом или нет, еще непонят-
но, но армейцы стараются сразу же за-
получить права на него. 

Еще одной проблемой является ор-
ганизация тренировочного процесса. 
На утренних тренировках ребята за-
нимаются в своих спортшколах, и мы 
можем собрать их только вечерами и 
только в те дни, когда они не задей-
ствованы в матчах чемпионата города. 
Бывало, даже для спарринга на трени-
ровках команды ДЮБЛ народу не на-

биралось. Именно по этой причине 
не смогли должным образом подгото-
виться к финалу в Саратове. 

Хороший контакт у нас с тренером 
«молодежки» Евгением Кисуриным. По-
стоянно общаемся и работаем так, что-
бы, переходя из команды ДЮБЛ в фарм-
клуб, ребята уже знали тактические схе-
мы. Тем более что некоторые баскетбо-
листы играют сразу в двух турнирах.

С 15 июля начнется просмотр но-
вых кандидатов в нашу команду. Прой-
ти его смогут все желающие. Вся необ-
ходимая информация будет на офици-
альном сайте клуба. Конечно, у тех, кто 
впервые возьмет в руки баскетболь-
ный мяч, шансов попасть в «Спартак» 
не много, но остальным могу поже-
лать: дерзайте!

Итоговые таблицы (лидеры)
Регулярный чемпионат. Группа A

   И В П Р/О О
1. ЦСКА  10 8 2 +274 18
2 «СПАРТАК» 10 8 2 +163 18
3. «Динамо» 10 8 2 +124 18

Полуфинал «Запад». Краснодар
   И В П Р/О О
1. ЦСКА  5 4 1 +59 9
2. «Локомотив-К.» 5 4 1 +86 9
3. «Автодор» 5 3 2 -2 8
4 «СПАРТАК» 5 3 2 -22 8

2-й этап. Групп E. Магнитогорск
   И В П Р/О О
1. «Химки» 5 5 0 +117 10
2. «Триумф» 5 4 1 +54 9
3. «СПАРТАК» 5 3 2 +7 8

Финал. Cаратов. Группа A
Результаты матчей

«Университет-Югра» - «СПАРТАК» - 94:93
«Автодор» - «СПАРТАК» - 88:72
«Триумф» - «СПАРТАК» - 79:65

Положение команд. 1. «Автодор» - 3 
победы. 2. «Триумф» - 2. 3. «Университет-
Югра» - 1. 4. «СПАРТАК» - 0. 

Плей-офф за 5-8-е места
«Университет-Югра» - «Динамо» - 79:58
«Химки» - «СПАРТАК» - 78:67

За 7-е место
«СПАРТАК» - «Динамо» - 83:71

Итоговое положение. 1. «Автодор». 
2. «Триумф». 3. «Локомотив-Кубань». 4. 
ЦСКА... 7. «СПАРТАК».

Специальный выпускСпециальный выпуск
«Вперед, за Питер!» подготовили «Вперед, за Питер!» подготовили 

Андрей Андрей БАРАБАШБАРАБАШ, Валерий , Валерий КОВАЛЕНКО,КОВАЛЕНКО,
Светлана Светлана НАУМОВАНАУМОВА, Борис , Борис ХОДОРОВСКИЙ.ХОДОРОВСКИЙ.

Фото Константина Фото Константина ЗАХАРОВАЗАХАРОВА..
Благодарим пресс-атташе БК «Спартак» СПб Ирену Благодарим пресс-атташе БК «Спартак» СПб Ирену ЗАКУРДАЕВУЗАКУРДАЕВУ

за помощь в подготовке материалов.за помощь в подготовке материалов.

НОВОСЕЛЬЕ НАЗНАЧЕНО НА ОСЕНЬ
Арена на Крестовском

В минувшем сезоне «Спартак» был 
единственным клубом ПБЛ, фактически 
лишенным преимущества своей пло-
щадки. Как бы хорошо ни относились 
к баскетболистам руководители «Юби-
лейного», все-таки это была арендован-
ная арена, на которой частенько и тре-
нировались питерцы реже гостей. Гото-
виться же к играм приходилось в поме-
щении СДЮСШОР Василеостровского 
района. Молодежный состав и коман-
да ДЮБЛ занимались в другом месте. 

Нужно ли говорить о том, с каким 
нетерпением все ожидают, когда рас-
пахнет двери новый дворец спорта на 
Крестовском острове! Эта арена ста-

нет для спартаковцев настоящим род-
ным домом. В состав комплекса войдут 
основная арена с трибунами на 7 ты-
сяч мест, две тренировочные площад-
ки, тренажерные залы и гостиница, где 
смогут останавливаться даже приезжа-
ющие в гости к «Спартаку» коллективы. 

«Президент Евролиги Жорди Бер-
томеу подтвердил, что на этой пло-
щадке наша команда сможет прово-
дить игры самого престижного клуб-
ного турнира Старого Света, - сказал 
корреспонденту «Спорт уик-энда» ис-
полнительный директор БК «Спартак» 
Вадим Проскурнин. - Сейчас заверша-
ются отделочные работы, и уже ны-

нешней осенью на спартаковской аре-
не пройдут первые матчи. Мы практи-
чески уложились в первоначальную 
смету стоимости строительства. Не-
большое увеличение произошло из-за 
повышения уровня комфорта». 

Кроме мужского «Спартака» на этой 
арене сможет играть и женский. Руково-
дители клуба планируют пополнять бюд-
жет за счет проведения в новом дворце 
других спортивных мероприятий. Уже 
проявили интерес организаторы Все-
мирных игр боевых искусств, которые 
пройдут в 2013 году, и даже теннисный 
St. Petersburg Open подумывает о пере-
езде из СКК на Крестовский остров…
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ФУТБОЛ. Из первых уст

Сергей ФУРСЕНКО: ЗА ПЛЕЙ-ОФФ ПОБОРЕМСЯ

ОСТАЛЬНЫЕ МАТЧИ
ГЕРМАНИЯ ПРОПУСТИЛА ПЯТЬ МЯЧЕЙ

Швейцария - ГЕРМАНИЯ - 5:3 
Голы: Дердийок, 21 (1:0); Дердийок, 

23 (2:0); Хуммельс, 45 (2:1); Дердийок, 50 
(3:1); Шюррле, 64 (3:2); Лихтштайнер, 67 
(4:2) Ройс, 72 (4:3); Мехмеди, 76 (5:3).

Все карты немцам спутал фор-
вард «Байера» и сборной Швейца-
рии Эрен Дердийок, который отме-
тился хет-триком. Бундестим, впро-
чем, продолжала эксперименты с со-
ставом, о чем и поведал главный тре-
нер сборной Германии Йоахим Лев. 
«В подобном составе сборная ни-
когда не играла, но это не повод для 
оправдания. Что касается неудачной 
игры голкипера, то я просил его не 
волноваться, но, видимо, не досту-
чался. Тем не менее гораздо больше 
я разочарован нашей защитой, кото-
рая слишком медленно возвраща-
лась назад».

ИРЛАНДИЯ - Босния - 1:0
Гол: Лонг, 78. 
Полузащитник «Спартака» Эйден 

Макгиди признан лучшим игроком 
матча. Об этом сообщается в офици-
альном «Твиттере» Ирландской фут-

больной ассоциации. Макгиди вышел 
на поле во втором тайме и стал авто-
ром голевой передачи. 

ИСПАНИЯ - Сербия - 2:0 
Голы: Адриан, 64 (1:0); Касорла, 74 - 

пенальти (2:0).
Чемпионы мира и Европы играли 

вторым составом. 
ПОРТУГАЛИЯ - Македония - 0:0 
ГОЛЛАНДИЯ - Болгария - 1:2 
Голы: ван Перси, 45 (1:0); Попов, 50 - 

пенальти (1:1); Мицански, 90 (1:2).
Норвегия - АНГЛИЯ - 0:1 
Гол: Янг, 9.
ДАНИЯ - Бразилия - 1:3 
Голы: Халк, 8 (0:1); Цимлинг, 13 - в свои 

ворота (0:2); Халк, 40 (0:3); Бендтнер, 71 
(1:3).

ФРАНЦИЯ  Исландия  3:2 
Голы: Бьярнасон, 28 (0:1); Сигторссон, 

34 (0:2); Дебюши, 52 (1:2); Рибери, 85 (2:2); 
Рами, 87 (3:2).

УКРАИНА  Эстония  4:0
Голы: Ярмоленко, 9 (1:0); Гусев, 35 - 

пенальти (2:0); Воронин, 41 (3:0); Милев-
ский, 50 (4:0).

Матч ИТАЛИЯ  Люксембург отме-
нен из-за землетрясения.

ЕВРО2012. СОПЕРНИКИ СБОРНОЙ РОССИИ

ПОЛЯКИ ДЕРЖАТ ВОРОТА НА ЗАМКЕ
Соперники сборной России по групповому этапу чемпионата провели 

в эти дни в Австрии контрольные матчи. Чехи и поляки взяли верх, гре-
ки упустили победу в концовке. Представляем конкурентов в той после-
довательности, в которой они будут выходить на поле в матчах против на-
шей команды. 

вокруг мяча 30 мая  - 1 июня 2012 г.

Сухи и Нецид сыграли 
победный тайм

ЧЕХИЯ - Израиль - 2:1 
Голы: Барош, 17 - пенальти (1:0); 

Шехтер, 45 (1:1); Лафата, 90 (2:1).
Чехия: Дробны, Губник, Хюбшман, 

Сивок (Гебре Селасси, 46), Петржела 
(Дарида, 65), Пудил (Лимберски, 78), 
Райторал (Сухи, 46), Коларж, Йирачек 
(Лафата, 65), Пиларж, Барош (Нецид, 
46).

В составе Чехии не играл залечи-
вающий травму икроножной мышцы 
полузащитник лондонского «Арсена-
ла» Томаш Росицки. Отдыхал и вра-
тарь «Челси» Петер Чех, который в до-
полнительном экзамене не нуждает-
ся. Впрочем, и без английских легио-
неров команда Михала Билека смотре-
лась вполне. На 17-й минуте Барош за-
работал пенальти и сам же его реали-
зовал, хотя голкипер сборной Израи-
ля едва не взял мяч. Губник мог удво-
ить преимущество, но после его удара 
головой мяч попал в штангу. Не поко-
лебал чехов и досадный гол «в разде-
валку».

Второй тайм прошел с преимуще-
ством соперника сборной России. Мог 
забить Коларж, а Дарида ударом при-
мерно с 25 метров вновь проверил на 
прочность стойку ворот израильской 
команды. Упрямство подопечных Би-
лека принесло свои плоды. Когда вре-
мя матча уже истекало, вышедший на 
замену Лафата - второй год подряд 
этот форвард становится лучшим бом-
бардиром чемпионата Чехии - все-
таки забил победный гол. 

Во втором тайме на замену вышли 
у чехов два игрока российских клубов 
- спартаковец Сухи и армеец Нецид. 
Место в заявке на Евро им гарантиро-
вано, как и всем остальным полевым 
игрокам, прибывшим в расположение 
сборной Чехии. Дело в том, что в ко-
манде сейчас четыре вратаря, и домой 
будет отправлен кто-то из них. Таким 
образом, можно считать, что состав че-
хов определен на все сто - за исключе-
нием, повторим, вратарской позиции.

Смуда доволен игрой 
обороны

ПОЛЬША - Словакия - 1:0 
Гол: Перкис, 30.
Польша: Щенсны, Бениш, Василев-

ски, Перкис (Каминьски, 68), Пищек, 
Полански (Дудка, 46), Рыбусь, Обра-
ньяк (Вольски, 80), Муравски (Мату-
щик, 46), Блащиковски (Мержеевски, 
63), Левандовски (Брожек, 46).

На сей раз, в отличие от матча с Лат-
вией (1:0), наставник сборной Польши 
Францишек Смуда бросил в бой глав-
ные силы. На поле вышли три чемпи-
она Германии из дортмундской «Бо-
руссии» - Пищек, Блащиковски и Ле-
вандовски. Играли и два натурализо-
ванных француза - Обраньяк и Перкис, 
имеющие в родословной польские 
корни. Последний, выступая на пози-
ции центрального защитника, как раз 
и забил победный гол. Кстати, с пере-
дачи дортмундца Пищека.

Отметим, что не последним в соста-
ве соперника сборной России был по-
лузащитник «Терека» Мацей Рыбусь, 
действовавший на левом фланге. Еще 
до перерыва он мог удвоить счет, од-
нако словаков выручила штанга. Во 

втором тайме великолепный момент 
упустил Дудка, пробивший с близкого 
расстояния выше цели после паса Об-
раньяка.

В составе сборной Словакии весь 
матч сыграл защитник «Зенита» Томаш 
Губочан. 

После матча Франтишек СМУДА 
в интервью PAP заявил: 

- Для меня это был худший матч в 
жизни. Когда видел грубые действия 
словаков, у меня просто случался 
нервный срыв. В первом тайме игра 
проходила в хорошем темпе, хотя 
была заметна усталость наших футбо-
листов. После отдыха команда будет 
выглядеть иначе. Также меня пора-
довало то, как футболисты разыгры-
вали стандартные положения. Вселя-
ет оптимизм тот факт, что мы вновь 
не пропустили. Линия защиты сыгра-
ла хорошо…

Греки бессильны только 
против «стандартов»

ГРЕЦИЯ - Словения - 1:1
Голы: Торосидис, 8 (1:0); Куртич, 87 

(1:1).
Греция: Халкиас, Холебас, Пападо-

пулос, Торосидис (Циолис, 23), Папа-
статопулос, Манниатис (Либеропулос, 
64), Карагунис, Кацуранис (Стелиос, 
46), Нинис (Панагиотис, 72), Самарас 
(Фортунис, 46), Гекас (Митроглу, 65). 

Удаление: Панагиотис (Греция), 
90+1.

Сборная Греции сыграла в своем 
репертуаре, принесшем ей победу 
на Евро-2004. Быстрый гол - Тороси-
дис получил с правого фланга переда-
чу от Янниса Маниатиса, продвинулся 
вперед и с линии штрафной пробил в 
угол, а затем сознательная сдача тер-
ритории при суровой работе десяти 
полевых игроков в обороне на узком 
пространстве на подступах к штраф-
ной - безо всякого видимого интереса 
к чужим воротам. 

Впрочем, в отличие от своего пред-
шественника немца Отто Рехагеля, ко-
торый привел греков к сенсационной 
победе на первенстве Европы восемь 
лет назад, нынешний наставник сбор-
ной португалец Фернанду Сантуш, по-
хоже, не готов «сушить» игру до такой 
степени, что футбол напоминает пыт-
ку. После перерыва соперник сборной 
России огрызнулся парой контр атак, 
одну из которых ударом с лета мог за-
вершить Теофанис Гекас, но он был не-
точен… 

Вспышка активности сборной Гре-
ции была недолгой. Затем вновь на-
чалась тяжелая изнурительная рабо-
та. Не всегда, к слову, успешная. Вы-
ручал команду Эллады вратарь Халки-
ас, в одной атаке словенцев париро-
вавший удар со штрафного, а затем от-
разивший «выстрел» в упор. Вот так на 
протяжении почти 80 минут подопеч-
ным Сантуша удавалось удерживать 
свой фирменный счет 1:0. 

Было ясно, что пробить такую мно-
гослойную оборону проще всего при 
помощи хорошей реализации «стан-
дартов». И действительно, когда до 
финального свистка оставалось не-
сколько минут, великолепно испол-
нил штрафной удар Куртич - мяч рико-
шетом от штанги влетел в сетку ворот 
сборной Греции. В остальном оборона 
эллинов играла почти безупречно…

ВОЛЕЙБОЛ. Женщины. Олимпийская квалификация

РОССИЯНКИ ФИНИШИРОВАЛИ ПО-ЧЕМПИОНСКИ
Токио (Япония)

6-й тур. Япония - Россия - 0:3 (22:25, 
20:25, 20:25)

7-й тур. Россия - Тайвань - 3:0 (25:14, 
25:17, 25:17)

Наша женская сборная завершила 
турнир в Токио по-чемпионски, как по-
добает двукратным обладательницам 
титула лучшей команды в мире - без по-
ражений, легко разобравшись и с хозяй-
ками турнира японками, и с аутсайдером 
из Тайваня. Подопечные Сергея Овчин-
никова, гарантировавшие себе путевку 
на Олимпиаду в Лондоне за два тура до 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Идея же плей-офф по разыгрыва-

нию мест в Лиге Европы клубами пока 
не очень поддерживается. Ломать их 
через колено мы точно не будем, все 
пойдет через совместное обсуждение.

Вы все видели, что в этом году был 
очень интересный чемпионат благо-
даря тому, что в соревновании не было 
никакого болота. В верхней восьмерке 
даже за полчаса до завершения матча 
последнего тура было не ясно, кто же 
завоюет вторую путевку в Лигу чемпи-
онов. Фантастика! 

То же самое и во второй восьмерке 
- только «Краснодар» заранее застол-
бил себе место в зоне безопасности. 
Остальные до последнего не знали, 
где они будут играть в следующем се-
зоне. Практически семь клубов могли 
в зону переходного турнира попасть.

Как мне кажется, такого рода эле-
менты надо обязательно вводить. Тог-
да мы лишим всяких недобросовест-
ных жучков и футбольных функционе-
ров возможности заниматься их тем-
ными делишками. Потому что ловить 
их, конечно, можно и нужно, но, во-
первых, такие деяния труднодоказуе-
мы. А во-вторых, гораздо логичнее и 
правильнее отнять у них возможность 
этим заниматься, нежели потом оха-
живать ловкачей кувалдой по голове.

- Мы понимаем, что клубы слож-
но убедить, но пример других 
участников европейской футболь-
ной семьи разве не может повлиять 
на решения президентов? К приме-
ру, недавно стало известно, что 
Болгария по образцу и подобию Гол-
ландии ввела плей-офф за места в 
еврокубках. Только братушки пош-
ли еще дальше - они состязаются 
теперь не только за путевки в Лигу 
Европы, но и за Лигу чемпионов.

- К РФС было большое количество 
претензий со стороны клубов, что мы 
очень часто меняем по ходу турниров 
правила игры. Думаю, это разумные 
замечания. Мы уже сделали несколь-
ко необратимых шагов, которые дают 
нам возможность выйти на совершен-
но новый уровень футбола. Предложе-
ние Петра Авена, которое он озвучи-
вал недавно на исполкоме, может быть, 
и верно. Новый член исполкома гово-
рил, что нам действительно хорошо бы 
на все изменения правил давать хотя 
бы годовой период для их осмысления.

Сейчас нас прессуют по поводу от-
мены лимита на легионеров. Сразу от-
вечаю: пока делать этого нельзя - это 
сразу погубит наш чемпионат. Буду от-
стаивать свою позицию. Решать, ко-
нечно, исполкому, но тем не менее я 
постараюсь доказать необходимость 
сохранения лимита.

- Президент «Зенита» Александр 
Дюков как раз недавно озвучил пря-
мо противоположную позицию: до-
лой лимит!

- Понимаете, у президентов богатых 
клубов немного другая задача. У них 
амбиции такие, чтобы быстрее доби-
ваться результатов в Лиге чемпионов. 
Но если это будет сделано в ущерб на-
шим российским футболистам, этого 
делать не стоит. В принципе, некоторые 
могут купить и английский клуб, и еще 
какой-то, если есть на то соответствую-
щие амбиции и средства, и выигрывать 

Лауреаты ежегодной Национальной премии РФС-2012
Лучшая команда - «Зенит»
Лучший тренер - Лучано СПАЛЛЕТТИ, «Зенит»
Самый ценный футболист - Роман ШИРОКОВ, полузащитник «Зенита»
Лучший вратарь - Вячеслав МАЛАФЕЕВ, голкипер «Зенита»
Лучший футболист - Игорь ДЕНИСОВ, защитник «Зенита»
Лучший иностранный игрок - Николас ЛОМБЕРТС, защитник «Зенита»
Лучший бомбардир - Сейду ДУМБИЯ, нападающий ЦСКА
Открытие сезона - Александр КОКОРИН, нападающий «Динамо»
Лучший юношеский тренер - Андрей ПЯТНИЦКИЙ, Академия «Спартака» М
Лучший пляжник - Илья ЛЕОНОВ, защитник «Локомотива»
Лучший арбитр - Сергей КАРАСЕВ
Легенда футбола - Алексей ПАРАМОНОВ, олимпийский чемпион Мельбурна-1956
За человечность в футболе - Лев ЯШИН, голкипер «Динамо и сборной СССР
Футболистка года - Ольга ПЕТРОВА, полузащитник «Россиянки»
Лучший среди мини-футболистов - Сергей СЕРГЕЕВ, мини ФК ЦСКА
За вклад в развитие футбола -  Семен АНДРЕЕВ, Почетный президент АМФР
Лучший арбитр среди женщин - Анастасия ПУСТОВОЙТОВА

Лигу чемпионов. Пожалуйста! По-
лучилось ведь такое у Романа Ар-
кадьевича...

- Удастся ли договориться 
с УЕФА, чтобы билеты на Евро 
распространялись не только в 
Москве, но и в Петербурге? - за-
дал вопрос наш коллега.

- Вскоре у нас будет точная 
картина, сколько билетов рас-
пространено. Мы постарались 
побороться со спекулянтами - у 
них билетов сейчас нет. До вче-
рашнего дня, по крайней мере, 
их не было. Мы пытались даже 
покупать билеты у спекулянтов и 
только в одном месте приобрели 
всего два. Это значит, что мы предпри-
няли действенные меры. 

Нам хочется, чтобы на чемпионат 
поехали истинные болельщики и за ту 
цену, которую эти билеты реально сто-
ят. Я думаю, что никаких проблем с би-
летами до начала чемпионата у наших 
болельщиков не будет.

- Зачем нашему футболу еще 
одна премия, коль действует целая 
система исторически сложивших-
ся призов, вручаемых по окончании 
каждого чемпионата?

- Национальная премия необходи-
ма. Каждый раз церемония проходит 
все лучше и лучше, думаю, скоро будет 
не попасть на такого рода событие. У 
нас, в России, футбол - абсолютно 
четкий объединительный мотив для 
всех. Здесь не важны ни политические 
убеждения, ни имущественный ценз. 
Этого мотива обществу очень не хва-
тает именно сейчас. Кроме всего про-
чего мы постараемся привносить че-
рез футбол общечеловеческие ценно-
сти. А суть и содержание премии РФС 
мне очень нравится.

Во-первых, потому, что это истин-
но российская премия. А во-вторых, 
потому, что связь футбола и искусства 
может поднять наш футбол на новый, 
очень высокий уровень. Вот уже более 
100 лет футбол занимает сердца росси-
ян. И на протяжении всего прошедше-
го времени всенародно любимая игра 
жила бок о бок с гениальным творче-
ством. Тема нынешней премии - «Рос-
сийское искусство - для российского 
футбола». Надеюсь, что футбол и даль-
ше будет вдохновлять мастеров искус-
ства на создание прекрасных шедев-
ров, таких, как новая песня Алексан-
дры Пахмутовой и Николая Добронра-
вова, которая, надеюсь, понравится бо-
лельщикам. 

Сейчас, когда до старта чемпионата 
Европы остается всего ничего, мы за-
пускаем кампанию в поддержку наших 
футболистов. Написание этой песни - 
первая акция. А символом сборной ста-
нет известный всем сказочный Алень-
кий цветок. Победа будет за нами! Этот 
цветочек должен быть для каждого 
родным, потому что мы все читали эту 
сказку Сергея Аксакова. Это наша куль-
тура, и мы должны опираться на свою 
культуру, а не на чью-то другую.

- Почему лучшим легионером 
признан Николас Ломбертс, а не 
Сейду Думбия?

- Так решил экспертный совет. Я в 
этот совет не вхожу и как президент 
РФС болею за нашу сборную и наших 
футболистов, а в остальном стараюсь 

держать нейтралитет.
- Почему многие номинанты не 

явились на церемонию?
- Вообще на церемонии должны 

присутствовать все президенты клу-
бов, все футболисты национальной 
 команды России. Но сейчас мы сдела-
ли «сборникам» послабление. Все-таки 
совсем скоро Евро, и у них осталось 
немного времени на то, чтобы уделить 
внимание семье. Всего-то два дня. Тем 
не менее пришли почти все номинанты, 
кроме Игоря Денисова. У него четверо 
детей, и у меня язык не повернулся по-
просить его прийти на церемонию.

- Есть ли какая-то разница между 
самым полезным и лучшим игроком?

- Это вы спросите у экспертного со-
вета. Я же готов поддерживать всех 
игроков. Лишь бы они играли хорошо, 
на высоком уровне.

- А кто, кстати, входит в экс-
пертный совет?

- Там большой список. По-моему, 
совет возглавляет Никита Павлович 
Симонян. Есть и журналисты.

- А почему не приехал Лучано 
Спаллетти?

- Он улетел. Сказал, что не сможет 
присутствовать… Наверное, в следую-
щий раз нужно подобрать более удоб-
ную дату. Надо делать эту церемонию 
сразу после окончания чемпионата, 
пока игроки не разъехались.

- Почему номинанты, кроме Ро-
мана Широкова и Андрея Пятницко-
го, не сказали ни слова после того, 
как получили премию?

- Нам надо создавать культуру об-
щения на таких церемониях с нуля. Ко-
пировать «Грэмми» или «Оскар» счи-
таю категорически неправильным. 
Надо искать свой путь. У нас своя стра-
на и своя премии. Да, некоторые фут-
болисты застенчивы. Но со временем 
все придет.

- Министр спорта Польши посо-
ветовал вам сменить гостиницу 
в Варшаве. Что думаете по этому 
поводу? (вопрос от польского корре-
спондента, отвечая на который, Фур-
сенко продемонстрировал весьма бой-
кое владение английским).

- Я не вижу серьезных причин ме-
нять отель. Мы ничуть не волнуемся. 
Думаю, это недоразумение, какая-то 
ошибка. Сборная России будет жить в 
том же отеле, в котором и планировала. 
Уверен, никто ее тревожить не будет.

- Но у российских и польских бо-
лельщиков не очень хорошие взаи-
моотношения…

- Я очень надеюсь, что обойдет-
ся без инцидентов. Хотелось бы, что-
бы мы, россияне и поляки, были дру-
зьями. И мне кажется, что никаких сты-
чек между нашими любителями футбо-
ла не будет.

- А как вам соперники сборной 
России на групповом этапе?

- Команды примерно равны по си-
лам. Каждая способна на многое. Но я 
уверен, что Россия выйдет из группы. 
Хочется сделать шаг вперёд, а потому 
мы будем бороться за победу на Евро-
2012, а там уж посмотрим, как в итоге 
получится. По крайней мере цель вы-
играть Евро сборная России перед со-
бой ставит...

Андрей БАРАБАШ, 
Валерий КОВАЛЕНКО, 

Москва - Санкт-Петербург.
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окончания квалификации, завершили 
состязания без поражений, отдав в семи 
встречах соперницам всего один сет.

Таким образом, в Лондоне сыгра-
ют кроме России Великобритания, 
Япония, Италия, Доминикана, Алжир, 
США, Бразилия, Китай, Сербия, Турция 
и Корея. Впервые за последние 20 лет 
в этом списке нет Кубы, которая вы-
играла олимпийское золото в Барсе-
лоне, Атланте и Сиднее, бронзу в Афи-
нах и была четвёртой в Пекине.

Жеребьевка групп олимпийского 
турнира состоится позже и будет про-

водиться ФИВБ по принципу змейки, 
причём чаще всего первую строчку 
обычно отдают хозяевам.

Остальные матчи. 7-й тур. Сербия - 
Перу - 3:1. Куба - Тайвань - 3:0. Корея - Та-
иланд - 3:0. 8-й тур. Куба - Таиланд - 1:3. 
Корея - Перу - 3:0. Япония - Сербия - 2:3.

 И В(Т) П(Т) С СО О
1. Россия 7 7 0 21-1 21,000 21
2. Корея 7 5(1) 2(1) 16-7 2,286 15
3. Сербия 7 5 2 16-10 1,600 14
4. Япония 7 4 3 15-11 1,364 12
5. Таиланд 7 4(1) 3 12-10 1,200 12
6. Куба 7 2 5(1) 9-15 0,600 7
7. Перу 7 1 6 4-18 0,222 3
8. Тайвань 7 0 7 0-21 0 0



8

Главный редактор
Дмитрий ЗАХАРОВ

ГАЗЕТА ВЫХОДИТ ПО ЧЕТВЕРГАМ И ВОСКРЕСЕНЬЯМ. 
Во время чемпионата России по футболу выпускается дополнительный номер 

по ПОНЕДЕЛЬНИКАМ, а в период еврокубковых турниров
с участием российских ФК - еще и по ПЯТНИЦАМ.

Дизайн и верстка: В. Писаренко, К. Захаров.
Отпечатано в типографии ООО «Фирма «Курьер». 
Санкт-Петербург, ул. Благодатная, 63. Тираж - 30 000

Товарный знак «Спорт уик-энд» зарегистрирован в Российском агентстве по патентам и товарным знакам.

УЧРЕДИТЕЛЬ - Общество с ограниченной ответственностью «Редакция газеты «Спорт уик-энд»

Генеральный директор Александр КРАУЗЕ.

Регистрационное свидетельство ПИ № 77-12887 выдано Министерством Российской Федерации 
по делам печати, телерадиовещания и средств массовых коммуникаций 10 июня 2002 г.

Редакция не несет ответственности за содержание рекламных объявлений. Точка зрения автора может не совпадать с 
позицией редакции. Рукописи не рецензируются и не возвращаются. При перепечатке материалов, опубликованных в 
«Спорт уик-энде», ссылка обязательна. Публикация материалов возможна только при наличии паспортных сведений об 
авторе, № пенсионного страхового удостоверения, ИНН.

НАШ АДРЕС: 197110, Санкт-Петербург, 
пр. Динамо, д. 44, УСБ гребли.

(812) 702-74-34,
+7-905-226-13-97 - отдел рекламы
(812) 380-74-64 - отдел информации
(812) 235-10-05 - бухгалтерия
факс: (812) 235-10-05, (812) 702-74-34

E-mail: info@sport-weekend.com
Адрес интернет-сайта: www.sport-weekend.com

ПЕРВЕНСТВО МРО СЕВЕРОЗАПАД. 8й ТУР
«РУСЬ» ПОБЕЖДАЕТ С ХОККЕЙНЫМ СЧЕТОМ!

ТЕННИС

ФНЛ. ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН. ГРУППА В. 49й ТУР

СУДЬБУ «ГАЗОВИКА», ИГРАВШЕГО В КАЛИНИНГРАДЕ, 
РЕШИЛ ПЕНАЛЬТИ В АСТРАХАНИ

Эхо недели30 мая - 1 июня 2012 г.

Номер подписан к печати 30.05.2012 в 2.30. Заказ № 704

Следующий номер газеты выйдет в СУББОТУ, 2 июня
ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ И РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ!

По итогам заключительного тура 
определился последний неудачник 
сезона. Им стал «Газовик». Оренбург-
ская команда, как и три вышестоящих, 
набрала 59 очков, однако двум конку-
рентам уступила из-за меньшего коли-
чества побед, а «Балтике» - по резуль-
татам личных встреч. 

Кстати, с клубом из Калинингра-
да «Газовик» как раз и встречался на 
финише, и ничья гарантировала го-
стям прописку в первом дивизионе, 
а потому никак не устраивала хозяев. 
Они-то и вырвали победу. Интересно, 
что поражение до 80-й минуты было 
приемлемо для «Газовика», посколь-
ку в Астрахани в это время в поединке 
между «Волгарем-Газпромом» и «Хим-
ками» на табло горели нули. 

Напомним: «Химки» тоже стояли на 
вылет. «Волгарю» очки были не нуж-
ны, подмосковную же команду в со-
вокупности с результатом параллель-
но игравшегося матча в Калининграде 
ничья (к 80-й минуте в Астрахани, как 
мы уже говорили, счет был 0:0) отправ-
ляла во второй дивизион. И на 80-й ми-
нуте «Химки», одной ногой уже стояв-
шие во втором дивизионе, получили 
право на пенальти. Удар с «точки» был 
неотразим. Он сохранил для «Химок» 
место в ФНЛ и отправил в лигу клас-
сом ниже «Газовик»…

Отметим, что в Калининграде зри-
тели услышали и увидели немало лю-
бопытного. Как передает «Российская 
газета», сначала странное сообще-
ние прозвучало над стадионом - яко-
бы «Волгарь» повел в счете (опровер-
жения так и не дождались). Потом кра-

сиво затянулось начало второго тай-
ма - болельщик выскочил на поле, и 
его долго ловили полицейские. В ито-
ге в Калининграде матч завершился 
минут на пять позже. А потом «Химки» 
в Астрахани реализовали убийствен-
ный для «Газовика» пенальти - вот ког-
да нужно было объявление в Калинин-
граде, а его все не было…

«Балтика» - «Газовик» - 2:1 
Голы: Вотинов, 38 (1:0); Вотинов, 43 

(2:0); Шогенов, 44 (2:1). 
«Волгарь-Газпром» - «Химки» - 

0:1 
Гол: Скобляков, 80 - пенальти.
Удаление: Скобляков («Химки»), 86. 
«Черноморец» - «Торпедо» Вл - 

3:0 
Голы: Григорян, 2 (1:0); Миносян, 

45+1 (2:0); Аксютенко, 83 (3:0).
«Факел» - «Луч-Энергия» - 0:1 
Гол: Алхазов, 66.
Удаление: Семочко («Луч-Энергия»), 

90+3.
«СКА-Энергия» - «КамАЗ» - 2:0 
Голы: Семенов, 2 (1:0); Киселев, 10 - 

пенальти (2:0).
Итоговая таблица

   И В Н П М О
 9. «КамАЗ» 48 19 10 19 53-46 67
 10. «Енисей» 48 17 15 16 53-53 66
 11. «СКА-Энергия» 48 16 14 18 57-66 62
 12. «Торпедо» Вл 48 17 10 21 62-73 61
 13. «Химки» 48 16 11 21 54-74 59
 14. «Волгарь-Газ.» 48 15 14 19 44-57 59
 15. «Балтика» 48 14 17 17 42-54 59
 16. «Газовик» 48 14 17 17 54-52 59
 17. «Луч-Энергия» 48 11 21 16 37-39 54
 18. «Черноморец» 48 14 10 24 40-45 52
 19. «Факел» 48 9 13 26 34-59 40 

«АСТ-Карелия» (Петрозаводск) - 
ФК «Русь» (Санкт-Петербург) - 1:8 

Голы: Евстафьев, 3 (0:1); Куринов, 
10 (0:2); Зуев, 24 (0:3); Настевич, 28 
(0:4); Владимиров, 73 (1:4); Каратуша, 
78 (1:5); Дубинин, 80 (1:6); Федоров, 83 
(1:7); Дубинин, 87 (1:8).

ФК «Русь»: Иванов (Петров, 74), Ку-
ринов (Воронин, 82), Лобов (Дубонос, 
46), Михайлов (Бобкин, 82), Трифонов, 
Настевич (Федоров, 79), Каратуша, Га-
биев, Николаев (Яковлев, 35), Зуев, Ев-
стафьев (Дубинин, 59). 

В этом матче в составе «рубиново-
белых» наконец-то дебютировал Алек-
сандр Евстафьев - форвард, с которым 
тренерский штаб «Руси» связывает 
большие надежды. Но из-за травмы 
экс-игрок «Зенита» и «Химок» пропу-
стил семь официальных матчей, зато 
уже в дебюте открыл счет в этом важ-
ном для «петербургских медведей» по-
единке. Нападающий откликнулся на 
передачу с фланга Трифонова и голо-
вой направил мяч в ворота. Евстафьев 
и через семь минут оказался участни-
ком голевой ситуации. Куринов про-
шел по бровке и отдал пас партнеру, 
который в касание отыграл мяч обрат-
но, и Куринов ударом в верхний угол 
удвоил результат - 2:0 на 10-й минуте! 
И 4:0 - по итогам первого тайма…

На 73-й минуте хозяева сократили 
разрыв в счете, не предполагая, какой 
катастрофой для них обернется эта 
единственная удачная атака. В остав-
шуюся четверть часа игры «Русь» на-
штамповала еще четыре гола. На лю-
бой вкус и цвет, хотя к этому времени 
тренерский штаб дал возможность сы-
грать большинству из запасных, заме-
нив даже голкипера. 78-я минута - гол 
Каратуши. Шестой гол стал плодом 
усилий Зуева и Куринова, а завершил 
комбинацию Дубинин, который впер-
вые в официальном матче играл на по-
зиции центрального нападающего…

Загадка этого матча состояла лишь 
в одном - сколько голов забьет «Русь»? 
Получилось восемь. «Рубиново-бе-
лые» набрали 16 баллов и, формаль-
но находясь на втором месте, по по-
терянным очкам не уступили лидер-
ства. Впереди еще два матча. В Вели-
ком Новгороде со СДЮСШОР № 2 (31 
мая), и дома - с клубом «Тревис и ВВК» 
(3 июня). 
   И В Н П М О
 1. «Апатит» 9 5 3 1 14-8 18
 2. ФК «Русь» 8 4 4 0 22-5 16
 3. «Тревис и ВВК» 8 4 3 1 14-4 15
 4. СДЮСШОР № 2 9 3 1 5 10-14 10
 5. «Химик» 8 3 0 5 7-16 9
 6. «АСТ-Карелия» 8 0 1 7 7-27 1

ГАНДБОЛ. ЖЕНЩИНЫ. Олимпийский отборочный турнир 

ПРИНИМАЙ, ЛОНДОН, РУССКИХ КРАСАВИЦ!
Наши гандболистки уверенно подтвердили свое право участвовать в Играх
Одержав три победы, женская 

сборная России по гандболу уверен-
но завоевала олимпийскую лицен-
зию на квалификационном турни-
ре в датском Ольборге. Вторую пу-
тевку получает сборная Дании.

В стартовом поединке подопечные 
Евгения Трефилова камня на камне не 
оставили от соперниц из Доминикан-
ской Республики - 41:17 (20:10). Судь-
бу поединка с командой из Северной 
Африки сборная России предрешила, 
по сути, еще до перерыва – 17:8. По-
сле счета 25:9 на 40-й минуте Евгений 
Трефилов предоставил игровое время 
тем, кто большую часть матча проси-
дел на скамейке запасных. Игра стала 
приобретать в большей степени тре-
нировочный характер. В обороне рос-
сиянки хватку ослабили, позволив со-

перницам немного покуражиться, что, 
впрочем, на итоговом результате не 
сказалось - 33:20. Эта победа означа-
ла, что сборная России досрочно полу-
чает путевку в олимпийский Лондон!

В своем заключительном матче рос-
сиянки переиграли команду Дании со 
счетом 27:20 (9:9) и подтвердили свое 
право участвовать в Олимпиаде-2012, 
забронировав поездку в Лондоне с 
первого места в группе. Остается доба-
вить, что олимпийский турнир в Лондо-
не пройдет с 28 июля по 12 августа.

ГАНДБОЛ. Мировой олимпийский 
квалификационный турнир. Ольборг 
(Дания). Женщины. РОССИЯ – Домини-
канская Республика – 41:17 (20:10). РОС
СИЯ – Тунис – 33:20 (17:8). РОССИЯ – Да-
ния - 27:20 (9:9). Итоговое положение. 1. 
РОССИЯ – 6. 2. Дания – 4. 3. Тунис – 2. До-
миниканская Республика – 0.

ФУТБОЛ. Второй дивизион. «Запад». Матчи 45-го и 46-го туров

«ПЕТРОТРЕСТ»: ШЕСТЬ ОЧКОВ 
ГАРАНТИРУЮТ ПУТЕВКУ В ФНЛ!

До конца сезона во втором дивизионе остается два тура: 1 и 4 июня «Пе-
тротрест» примет на Малой арене «Петровского» два «Динамо»: сначала ко-
стромское, потом вологодское. Две победы гарантируют выход в ФНЛ без 
оглядки на конкурентов, а если все сложится как по заказу, то уже в пятни-
цу «Петротрест» сможет отпраздновать повышение в классе. 

Волевая победа…
Матч 45-го тура 

«Сатурн» (Раменское) - «Петро-
трест» (Санкт-Петербург) - 2:3 (1:3)

Голы: Савельев, 7 (1:0); Храпов, 11 
(1:1); Хотов, 22 (1:2); Козлов, 42 (1:3); Хо-
тулев, 70 (2:3).

«Сатурн»: Буркин, Ванюшин (Устинов, 
90), Никифоров, Савельев (Хотулев, 69), 
Шабанов (Саталкин, 66), Разделкин (Ше-
вяков, 52), Миронов (Пчелкин, 50), Кай-
нов, Шиховцев, Чернышов, Осипов.

«Петротрест»: Букиевский, Тарасюк, 
Винтов, Храпов, Сурков, Киреев (Марке-
лов, 60), Андреев (Костин, 90), Матрахов 
(Меркулов, 80), Хотов, Козлов (Липаткин, 
76), Сушкин (Свистунов, 69).

Судья - Ю. Апонасенко (Москва).
22 мая. Раменское. Стадион «Сатурн». 

1500 зрителей.
На красавце-стадионе в Раменском, 

еще недавно видевшем Премьер-лигу, 
«Петротрест» начал уверенно: подал 
два угловых Матрахов, попал в стенку 
со штрафного Козлов. Но на седьмой 
минуте первая же опасность у ворот 
Букиевского привела к голу: Раздел-
кин подал угловой точно на Савелье-
ва, и тот вонзил мяч в сетку. 

Отыгрались петербуржцы практи-
чески сразу, и тоже головой со «стан-
дарта»: отличился Храпов. Через де-
сять минут первый мяч за «строите-
лей» забил Мурат Хотов, а под зана-
вес тайма Андреев накрутил троих со-
перников и выложил мяч, как на блю-
дечке, Михаилу Козлову, который лег-
ко переиграл вратаря - 3:1! 

Во втором тайме гости несколько 
сбавили обороты, но победу удержа-
ли - 3:2. 

Леонид ТКАЧЕНКО, главный тре-
нер «Петротреста»: 

- Оценю действия своей команды. 
Считаю, была наихудшая игра, кото-
рую мы продемонстрировали. Могу 
сказать, даже отвратительная. Угловые 
для нас уже в 11-метровые преврати-
лись (усмехается). В таких же ситуаци-
ях получили два гола в домашней игре 
с «Локомотивом-2». Это очень сильно 
настораживает. Положительный ре-
зультат - это, конечно, хорошо, но ка-
чество игры было безобразным. Сей-
час каждый очередной матч - самый тя-
желый. Все-таки груз результата очень 
сильно довлеет. Только выиграть!

…И два нереализованных 
пенальти

Матч 46-го тура 
«Знамя труда» (Орехово-Зуево) 

- «Петротрест» (Санкт-Петербург) - 
0:2 (0:1)

Голы: Сушкин, 4 (0:1); Сушкин, 79 (0:2).
Нереализованные пенальти: Хотов, 

42; Козлов, 57 (оба - «Петротрест»).
«Знамя труда»: Киселев, Бутов, Хо-

рин, Пенясов (Засеев, 25, Матюхин, 82), 
Барсуков, Тынянов, Малания, Пустовит, 

Михайлов, Боченков (Болдинский, 62), 
Николаев (Шлепанов, 60).

«Петротрест»: Букиевский, Тарасюк, 
Винтов, Храпов, Сурков, Киреев (Липат-
кин, 90), Андреев (Свистунов, 83), Матра-
хов (Костин, 84), Хотов (Маркелов, 86), 
Козлов (Меркулов, 78), Сушкин.

Предупреждения: Хорин, 32; Засе-
ев, 42; Киселев, 57; Боченков, 58; Пусто-
вит, 68, Бутов, 83 - Хотов, 60; Сушкин, 62; 
Тарасюк, 73; Меркулов, 90.

Судья - А. Шибаев (Москва).
25 мая. Орехово-Зуево. Стадион «Зна-

мя труда». 1000 зрителей.
Последний выезд в году «красно-

черные» проводили в Орехово-Зуево. 
Безнадежный аутсайдер «Знамя труда» 
в первом круге отстоял на своем поле 
нулевую ничью, поэтому подопечные 
Леонида Ткаченко отнеслись к игре со 
всей серьезностью. 

Уже на 4-й минуте Вячеслав Сушкин 
открыл счет головой. Опасные момен-
ты у ворот Киселева возникали с пери-
одичностью раз в три минуты, но мяч 
упорно не шел в ворота. Петербуржцы 
обстучали все штанги, перекладину, а 
еще безупречно играл в своей штраф-
ной голкипер «Знамени труда». На 40-й 
минуте Мурат Хотов не смог реализо-
вать одиннадцатиметровый - мяч по-
пал в стойку ворот.

Начало второго тайма ознаменова-
лось атаками игроков хозяев, старав-
шихся в последнем домашнем матче 
сезона порадовать болельщиков. Од-
нако территориальное преимущество 
«Знамени» вылилось в контратаку, в 
ходе которой против Хотова были на-

рушены правила - второй пенальти в 
матче! К мячу подошел Михаил Козлов, 
но и его удар парировал вратарь. 

«Не забиваешь ты - забивают тебе» - 
именно так подумалось, когда в штраф-
ной «Петротреста» упал нападающий 
хозяев Диего Малания. Судья вынес 
предупреждение Тарасюку и показал 
на одиннадцатиметровую отметку, но…

Редкий случай: коллективная атака 
защитников на рефери, последовавшая 
затем его консультация с лайнсменом - 
и вместо пенальти назначен штрафной 
удар. Впрочем, на повторе четко было 
видно, что правила были нарушены до 
линии штрафной, просто падал напада-
ющий очень уж правильно и красиво. 
Опаснейший «стандарт» хозяева раз-
ыграли бездарно. После этого «Петро-
трест» очнулся и пошел вперед - и на 
79-й минуте Сушкин удвоил счет. 

ТУРНИРНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ два тура до финиша
1 ИЮНЯ ЖДЕМ ПОБЕДЫ И НИЧЬЕЙ В КОСТРОМЕ

Итак, уже в следующем туре «Пе-
тротрест» может досрочно завоевать 
путевку в первый дивизион: при побе-
де питерцев над костромским «Дина-
мо» и ничьей костромского же «Спар-
така» в матче с «Карелией».

Отметим, что ближайший конку-
рент «Петротреста» теоретически мо-
жет набрать 91 очко. При таком вари-
анте развития событий подопечных 
Леонида Ткаченко не устроит показа-
тель в 91 балл, которого они достиг-
нут при одной победе и одной ничьей 
(из-за меньшего в этом случае количе-
ства выигрышей «строители» при ра-
венстве очков окажутся вторыми). А 
потому - только две победы!

Результаты остальных матчей 
с участием конкурентов 

«Петротреста» 
45-й тур. «Динамо» Вг - «Спар-

так» Кс - 0:2. «Текстильщик» пропу-
скал игру.

46-й тур. «Текстильщик» Ив - 

«Истра» - 1:1. «Динамо» Кс - «Спар-
так» Кс - 0:1.
   И В Н П М О
 1. «Петротрест» 43 25 12 6 75-27 87
 2. «Спартак» Кс 43 25 10 8 60-29 85
 3. «Текстильщик» Ив 43 24 11 8 66-26 83
 4. «Днепр» См 43 23 11 9 71-36 80
 5. «Волга» Тв 43 22 10 11 59-33 76
 6. «Локомотив-2» 43 22 9 12 63-44 75
 7. «Псков-747» 43 19 10 14 53-53 67
 8. «Шексна» 43 19 6 18 48-48 63
 9. «Истра» 43 16 15 12 53-45 63
 10. «Динамо» Вг 43 15 15 13 62-59 60
 11. «Север» 43 15 5 23 60-75  50
 12. «Карелия» 43 13 10 20 58-80 49
 13. «Сатурн» 43 13 9 21 54-69 48
 14. «Динамо» Кс 43 6 11 26 33-64 29
 15. «Знамя труда» 43 4 8 31 29-93 20
 16. «Волочанин-Рат.» 43 3 8 32 25-88 17

Бомбардиры: Виктор Свистунов 
(«Петротрест») - 19. Азамат Курачинов 
(«Шексна»), Дмитрий Вакулич («Карелия») 
- 17. Фёдор Проньков («Сатурн») - 16. Му-
рат Хотов («Днепр» См/«Петротрест») - 15.

Календарь. 47-й тур. 1 июня, пятница: «Петротрест» - «Динамо» Кс (МСА «Пе-
тровский», 19.00), «Волочанин-Ратмир» - «Текстильщик» Ив, «Спартак» Кс - «Карелия». 
48-й тур. 4 июня, понедельник: «Петротрест» - «Динамо» Вг (МСА «Петровский», 
18.00), «Волга» Тв - «Текстильщик» Ив, «Спартак» Кс - «Север». 
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ЗАЯВКА ШАРАПОВОЙ
(Окончание. Начало на 1-й стр.) 
Не повезло с жеребьевкой Нико-

лаю Давыденко. В нынешнем состоя-
нии некогда второй ракетке мира не 
под силу соперничать с итальянцем 
Андреа Сеппи. И уж совсем не повез-
ло пробившемуся в основную сетку 
через квалификацию Андрею Кузне-
цову. Ему выпало играть с пятой ракет-
кой турнира Жо-Вилфредом Тсонгой. В 

первой партии француз позволил себе 
расслабиться, и Кузнецов ее выиграл, 
но затем все встало на свои места. 

Главной же сенсацией первого кру-
га стало поражение пятой ракетки жен-
ского турнира Серены Уильямс от фран-
цуженки Виржинии Раззано. Впервые в 
карьере Серена проиграла в стартовом 
матче на турнире «Большого шлема». 

Константин ЗАХАРОВ, из Парижа.
КОМАНДНЫЙ ЧЕМПИОНАТ МИРА. МУЖЧИНЫ. Дюссельдорф. Грунт. Призо-

вой фонд 15000000 евро. Финал. Сербия - Чехия - 3:0.  
«РОЛАН ГАРРОС». МУЖЧИНЫ. Грунт. 1-й круг. ЮЖНЫЙ (Россия, 27) - Блэйк (США) 

- 6:2, 6:1, 6:2. ТУРСУНОВ (Россия) - Го Соеда (Япония) - 6:1, 6:4, 6:4. Тсонга (Франция, 5) 
- КУЗНЕЦОВ (Россия, кв.) - 1:6, 6:3, 6:2, 6:4. Сеппи (Италия, 22) - ДАВЫДЕНКО (Россия) - 
6:3, 7:6, 7:5. Истомин (Узбекистан) - КУНИЦЫН (Россия) - 6:2, 6:1, 6:2. Клеман (Франция, 
wc) - БОГОМОЛОВ (Россия) - 6:2, 3:6, 4:6, 7:6, 5:4, отказ Богомолова. Ниеминен (Финлян-
дия) - АНДРЕЕВ (Россия) - 3:6, 6:2, 2:1, отказ Андреева. ЖЕНЩИНЫ. 1-й круг. ШАРАПО-
ВА (Россия, 2) - Каданту (Румыния) - 6:0, 6:0. КИРИЛЕНКО (Россия, 16) - Ларрьер (Фран-
ция, wc) - 6:1, 6:2. ПАВЛЮЧЕНКОВА (Россия, 22) - Арн (Венгрия) - 6:4, 6:4. КУЗНЕЦОВА 
(Россия, 26) - Лучич (Хорватия) - 6:1, 6:3. ПЕТРОВА (Россия, 27) - Бенешова (Чехия) - 6:3, 
6:3. БРАТЧИКОВА (Россия) - Никулеску (Румыния, 32) - 0:6, 6:3, 6:3. Фойерштайн (Фран-
ция, wc) - ДУШЕВИНА (Россия) - 6:4, 6:1. Уотсон (Великобритания, кв.) - ВЕСНИНА (Рос-
сия) - 6:2, 6:4. Канепи (Эстония, 23) - ПАНОВА (Россия) - 6:3, 6:3. Стивенс (США) - МАКА-
РОВА (Россия) - 6:4, 7:6. Ф
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